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Se analizan 
las propuestas 
de quejosos, 
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y autoridades 
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Sectores empresarial  
y restaurantero ante cobros 

excesivos por recolección de basura
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Los sectores empresarial y res-
taurantero advirtieron que aun
cuando se trabaja en una mesa
de diálogo para solucionar la
problemática del cobro de con-
tenedores de basura, no baja-
rán la guardia para defender
sus derechos al continuar la
oleada de amparos.

A pesar de que las autori-
dades de Benito Juárez insisten
que es un tema y problema que
les heredó la ex administración
pevemista de Remberto Estra-
da Barba, los empresarios y
hoteleros insisten que no existe
voluntad para llegar a un
acuerdo.

Marcy Bezaleel Pacheco,
presidente de la Cámara Na-
cional de la Industria de Res-
taurantes y Alimentos Condi-
mentados en Cancún, mencio-
nó que se está trabajando en la
modificación del Artículo 135
de la Ley de Hacienda local,
entre otros puntos.

NO BAJARÁN
LA GUARDIA

En Cancún, hay dos empresas
para el mismo servicio de reco-
lecta de basura: Eco’ox, gana-
dora de la concesión para la
venta e instalación de los con-
tenedores, y la paraestatal Sire-
sol (Solución Integral de Resi-
duos Sólidos), que es la que tie-
ne la concesión para la recolec-
ción y confinamiento de dese-
chos, agregó el restaurantero.

Aceptó que existen mesas
de diálogo que no significa por

el momento que hayan llegado
a los acuerdos, todavía se ana-
lizan las peticiones de cada
uno de los participantes, es de-
cir de empresarios, legislado-
res y autoridades municipales
que están inconformes por las
altas tarifas por el cobro de la
basura y renta de contenedores
inteligentes. 

Dejó en claro que hay em-
presas no desisten en ampa-
rarse, empero algunos están
dialogando para llegar a bue-
nos acuerdos para el bien de
los benitojuarenses y para el
empresariado, que cada año es
“bombardeado” con nuevos
impuestos y obligaciones.

LISTA, 
PRIMERA LICITACIÓN

INTERNACIONAL PARA
TREN MAYA

El Fondo Nacional de Fomen-
to al Turismo (Fonatur) dio a
conocer que ya se encuentra
lista la primera licitación in-
ternacional para la construc-
ción del primer tramo del Tren
Maya, que abarca desde Pa-
lenque a Escárcega, con una
extensión de 237 kilómetros. 

Fonatur agregó que el pre-
supuesto contemplado para el
desarrollo de este proyecto,
durante 2020 es de 4 mil 699
millones de pesos, mientras
que para 2021 y 2022 estará
sujeto a la autorización de Ha-
cienda, mediante el Tren Maya
avance en su construcción. 

En el documento se aclara

que el registro de participantes
para la licitación son este lunes
y martes únicamente y expli-
caron que las empresas podrán
agruparse para formar un con-
sorcio con el propósito de pre-
sentar una propuesta conjunta
y actuar como un solo licitante;
mientras que la fecha límite
para la presentación de pre-
guntas y aclaraciones será el
19 de febrero. 

29 MIL TON DE RIEL
Afirman que proporcionarán
materiales de instalación con-
sistentes en 29 mil 24.13 tone-

ladas métricas de riel, con los
que se empezara a materializar
una obra que, según sus pro-
motores, busca reactivar la ac-
tividad económica en cinco es-
tados del sureste del país in-
cluyendo a Tabasco, Campe-
che, Yucatán, Chiapas y por su-
puesto, Quintana Roo, para lo
cual se necesitaría una inver-
sión aproximada de 139 mil
millones de pesos y una exten-
sión de mil 500 kilómetros. 

Fonatur abundó para los in-
teresados en obtener la licita-
ción que deberán cumplir con
el porcentaje de contenido na-

cional del valor de los trabajos
de 30 por ciento en materiales,
maquinaria y equipo de insta-
lación permanente, que serán
utilizados en la ejecución de
las obras. 

REALIZARÁN JUNTA
DE ACLARACIONES

Además, informaron que más
adelante se realizará la junta
de aclaraciones, planeada para
el 20 de febrero, mientras que
la presentación y apertura de
las proposiciones, se realizará
el 17 de marzo. Por su parte
,el fallo se dará a conocer el

Buscan empresarios revertir altos
cobros por la recolecta de basura

El sector empresarial y restaurantero advirtió que aun cuando se trabaja en una mesa de
diálogo, no bajarán la guardia para defender sus derechos sobre la recoja de basura.

Derecho de réplica

2 Opinión

– Mesa de dialogo no frenará amparos, advierte la Canirac

Por José Luis
Montañez
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23 de abril y la firma del con-
trato el 30 del mismo mes, en
las instalaciones de Fonatur. 

Las propuestas de los lici-
tadores, cabe mencionar, pue-
den ser desechadas en el caso
de que les haga falta adjuntar
información o documentos re-
queridos en la convocatoria,
lo que imposibilitará determi-
nar la solvencia de la propuesta
y el incumplimiento de las
condiciones legales, técnicas
y económicas. 

Se pretende que el Tren Ma-
ya tenga varias modalidades
de uso, como el transporte de
pasajeros, turistas y de mer-
cancías en toda la península de
Yucatán, así lo informó en su
momento el gobierno federal. 

569.9 MDP PARA
SALUD EN Q. ROO POR
CONVENIO CON INSABI

Aunque Quintana Roo no ha
firmado una adhesión absoluta
al nuevo Instituto de Salud pa-
ra el Bienestar (Insabi), sí logró
un convenio de coordinación
no centralizada, esto durante
el encuentro celebrado entre
la Secretaría de Salud federal
y el gobierno de Carlos Joa-
quín González, mediante el

que se incorpora el sistema de
salud estatal de manera parcial
al Insabi, puesto que aún se es-
tán negociando diferentes
cláusulas que no son del com-
pleto agrado de las autoridades
estatales, como lo es la cesión
de sus instalaciones.

En un encuentro en la sede
nacional de la Secretaría de
Salud, se aprobó una distribu-
ción de poco más de 56 mil
millones de pesos, de los cua-
les 9 mil 472 millones, serán
para los 10 gobiernos panistas
(aunque ellos firmaron un con-
venio de coordinación no cen-
tralizada de los servicios de sa-
lud, sólo para 2020). 

En el caso de Quintana Roo,
sólo recibirá 569.9 millones de
pesos, mientras que las entida-
des más beneficiadas al haber
firmado su adhesión total, se-
rán el Estado de México (PRI),
con 8 mil 802 millones de pe-
sos; Puebla (Morena), con 4
mil 472 millones; Veracruz
(Morena), con 4 mil 274 mi-
llones; Chiapas (Morena), 4
mil 67 millones de pesos.

Lo mismo que Guanajuato
(PAN), con 3 mil 925 millones
de pesos; Jalisco (Movimiento
Ciudadano), con 3 mil 201 mi-

llones; la Ciudad de México
(Morena), con 3 mil 136 mi-
llones; Oaxaca (PRI), con 2 mil
331 millones; Guerrero (PRI),
2 mil 126 millones de pesos.

PANISTAS OPERARÁN
SECTOR SALUD

Con esto, los 10 gobernadores
del PAN seguirán operando los
servicios de salud, porque en
el acuerdo que se firmó con la

Federación no se sumaron a la
centralización de los servicios
que propuso el gobierno fede-
ral a través del Insabi.

Los gobiernos de Aguasca-
lientes, Baja California Sur,
Chihuahua, Guanajuato, Du-
rango, Querétaro, Quintana
Roo, Tamaulipas y Yucatán no
aceptaron la subrogación de
los servicios; es decir, que el
Estado opere los servicios de
salud en esas entidades, por lo
que seguirán brindando la aten-
ción médica y, por consiguien-
te, serán quienes reciban los
recursos para esos servicios.

BUSCAN MANTENER
ADMINISTRACIÓN DE
INFRAESTRUCTURA

En tanto que Quintana Roo
continúa negociando con la
Federación los términos para
la operación del convenio con
Insabi, en el que el estado bus-
ca mantener la administración
de una parte de la infraestruc-
tura y no la donación total.

El gobernador Carlos Joa-
quín González dijo que está
en pláticas con el Presidente
de la República y el secretario
de Salud para seguir mante-
niendo la administración de

los centros de salud y hospi-
tales de primero y segundo ni-
vel, a fin de vigilar los servi-
cios médicos a la población.
“Es parte de lo que le plan-
teaba al secretario de Salud y
también al señor Presidente,
en materia de infraestructura
decía parte del Insabi que hay
que donar la totalidad de la
infraestructura de salud, que
nos parecía un poco compli-
cado hacer eso, hay condicio-
nes para que no tenga que ser
totalmente así”, dijo.

Aclaró que Quintana Roo
cuenta con el capital humano
y administrativo para garanti-
zar la prestación de servicios
médicos gratuitos a la ciuda-
danía que acude a solicitarla.
“Los temas de responsabilidad
son los que preocupan y nos
ocupan, porque la materia de
ofrecer servicios de salud con
eficiencia y lograr esa gratui-
dad. En primero y segundo ni-
vel es muy similar a lo que te-
nemos el día de hoy, pero ter-
cer nivel es donde se convierte
en un tema muy complicado
porque ahí entran tratamientos
muy caros y es donde está una
de las situaciones más compli-
cadas”, recalcó el gobernador.

Fonatur dio a conocer que ya se encuentra lista la primera licitación internacional para la
construcción del primer tramo del Tren Maya.

Quintana Roo no firmó una adhesión absoluta al nuevo Instituto de Salud para el Bienestar
(Insabi), pero sí un convenio de coordinación no centralizada.
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Por redacción  
Diario Imagen

Cancún.– Duplican en Quintana
Roo el sistema de denuncia con una
nueva línea telefónica ante la pre-
sunta corrupción en el sistema que
opera el 089, que en más de una vez
al parecer derivó en la muerte de
quien denuncia.

Lo anterior lo aceptó, Gustavo
Miranda García, presidente de la Me-
sa Directiva del Congreso de Quin-
tana Roo, quien agregó que la agenda
legislativa incluye iniciativas para for-
talecer áreas de jueces de control, y
sanciones para mejorar los procedi-
mientos judiciales.

En rueda de prensa, para pro-
mover una línea telefónica alterna
en donde denunciar de manera anó-

nima los delitos que se registren, el
diputado aclaró que dichos números
telefónicos no tienen nada que ver
con la línea oficial 089. 

El legislador consideró necesario
garantizar la protección de los ciu-
dadanos que se atrevan a denunciar
a delincuentes o a las mismas auto-
ridades que se involucran en diversas
actividades a través de dicha línea,
ya que serán operadas desde un call
center con personas probadas en ho-
norabilidad que puedan apoyarlos.

Lamentó los casos en donde se
exhibe corrupción en el sistema de
denuncia de la Fiscalía General del
Estado, ya que se deben entregar to-
das las garantías de protección a las
personas que se atreven a denunciar,
sobre todo luego de señalar delitos
e irregularidades.

Gustavo Miranda García,
presidente de la Mesa Directiva
del Congreso de Quintana Roo,
agregó que la agenda legislativa
incluye iniciativas para fortalecer
áreas de jueces de control, y
sanciones para mejorar los
procedimientos judiciales.

El datoCorrupción en sistema de denuncia anónima

Presentan línea alterna ante
falta de confianza en el “089”
“Es necesario garantizar la protección de los denunciantes”

En la última semana
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Logra la FGE 18 sentencias y 56 asegurados 
Chetumal.- Óscar Montes de
Oca, fiscal general de Quintana
Roo, detalló que en la última
semana se lograron 18 senten-
cias condenatorias contra igual
número de personas, principal-
mente por delitos sexuales y
robo “Esta es una situación so-
bresaliente, porque hay sema-
nas que sólo salen 3 o 4 sen-
tencias”, expresó.

Agregó que de 56 detenidos
que se lograron en la semana
previa, 37 a han sido vinculados
a proceso, en su mayoría por el
delito de narcomenudeo, por lo

que quedan a disposición de un
juez de control que determinará
su sentencia definitiva.

Por otra parte Celebró que
al cierre de 2019 se logró un
incremento de detenidos del
más de 300 por ciento respecto
a 2018 “El trabajo de la Fisca-
lía es que no haya impunidad,
que se castigue el delito y so-
bre todo que se resarza el daño
a la víctima”, afirmó el fiscal
general de Quintana Roo.

2 elementos investigados
En cuanto a la fuga de Brian Za-

pata, presunto líder del CJNG
en Quintana Roo, quien huyó de
los separos de la dependencia,
horas después de haber sido de-
tenido, argumentó que ya han
iniciado as investigaciones co-
rrespondientes en contra de dos
elementos que podrían estar im-
plicados en el escape.

Reconoció que los dos ele-
mentos de la Policía Ministerial
que estaban a cargo de la custo-
dia de Brian, incurrieron en omi-
siones culposas y ya están im-
putados en espera de la decisión
de un juez.

Duplican en
Quintana Roo
el sistema de
denuncia con 
una nueva línea
telefónica, ante 
la presunta
corrupción en 
el sistema que
opera el 089.

FGE: En la última semana se lograron 18 sentencias condenatorias contra igual nú-
mero de personas, principalmente por delitos sexuales y robo.
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Por Redacción Diario Imagen

Cancún.-  La plataforma digital de transporte Uber
realizó el lanzamiento oficial de sus nuevas herra-
mientas tecnológicas enfocadas a incrementar la se-
guridad de sus usuarios y socios operadores en Can-
cún, aun cuando no pueden operar en Quintana Roo.

Cecilia Román, gerente de Comunicación de Uber,
en materia de seguridad, informó que la primera herra-
mienta se denomina RideCheck y está enfocada a de-
tectar anomalías durante el viaje, específicamente cuando
la unidad se detiene por períodos prolongados sin jus-
tificación, que operará utilizando la función de GPS de
la unidad y los sensores del teléfono inteligente. 

De detenerse el vehículo por mucho tiempo y de
forma inesperada, que puede representar un riesgo
para las personas, se enviará un aviso al socio con-
ductor y al usuario para compartir el viaje, modificar
el destino, tener acceso a las herramientas de seguridad
o en caso grave, hacer uso del contacto a los servicios
de emergencia llamando al 911. 

La representante de Uber, añadió que la segunda
herramienta es el código PIN, que consiste en un có-
digo de cuatro dígitos, que recibirá el usuario y deberá
proporcionar al socio conductor para ingresarlo a su
teléfono celular, ya que de lo contrario no podrá iniciar
su viaje, lo anterior como parte de las medidas de se-
guridad que se implementan a favor del usuario.

La representante de 
Uber añadió que la segunda

herramienta es el código PIN, que
consiste en un código de cuatro
dígitos, que recibirá el usuario y
deberá proporcionar al socio
conductor para ingresarlo a su

teléfono celular,

El datoAún no tiene permiso para operar

Uber lo intenta de nuevo; 
más medidas de seguridad
Implementa las herramientas de PIN y RideChek

Federación someterá plataformas a revisión 

Rentas vacacionales en casas, un “azote” para hoteleros
Cancún. – Un dolor de cabeza repre-
sentan las rentas vacacionales a través
de plataformas digitales, al existir más
de 20 mil habitaciones sólo en el mu-
nicipio, que ante los estragos que oca-
sionan no sólo en seguridad, sino en
cuestión de impuestos y derechos, se
someterá a revisión por parte de las au-
toridades federales.

Dicha problemática, no es privativa
de Cancún, sino de todo el país, ya que
plataformas como Airbnb son el azote
de centros de hospedaje del centro, al
ofrecer casas en renta o cuartos a menor
costo, sin pagar ningún servicio, per-
miso o impuesto.

El segmento que llegó para quedar-
se en todo el país, como en el mundo,
ocasiona preocupación al crecer a pesar
de las inconformidades y riesgos que
implica por ello se someterán a revisión

por parte de la federación, según ex-
plicó Armando Lara de Nigris, secre-
tario de desarrollo Urbano y Ecología.

Al ser un negocio redondo y ante
las facilidades el propio gobierno, y
nueva reglamentación en cuanto a las
construcciones, los cuartos o casas de
renta abundan en el centro, sin ningún
control, como sucede en la sm 24, 23,
15 entre otras en donde ya no habitan
familias, sino huéspedes que van y vie-
nen cada segundo o tercer día.

El auge que lograron la renta de
casas o cuartos vía internet, se mul-
tiplicó en los últimos tres años, situa-
ción que los pobladores de dichas su-
per manzanas califican como irregu-
lar ya que no están establecidas como
tal, al ni siquiera figurar como hotel
o hostal, sino como casa familiar con
opciones de renta. 

La plataforma 
Uber realizó el
lanzamiento oficial 
de sus nuevas
herramientas
tecnológicas 
enfocadas a
incrementar la 
seguridad de 
usuarios y 
operadores.

Un dolor de cabeza representan las rentas vacacionales a través de plataformas digitales, al
existir más de 20 mil habitaciones sólo en el municipio.
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Por redacción Diario Imagen

Chetumal.- Se hablaba en las ultimas semanas
sobre un supuesto recale de sargazo en las costas
quintanarroenses, sin embargo, científicos de
diversas instituciones que participan en el Con-
sejo Técnico Asesor (CTA) del gobierno estatal,
han aclarado que no se trata de la macro alga,
sino de una mezcla de pastos marinos y algas
rojas del género Gracilaria y Acanthophora, que
han arribado como consecuencia de los inter-
valos de vientos del noreste en esta región del
Caribe mexicano.

El oceanógrafo Alejandro Bravo Quezada
comentó: “Este no es sargazo, es un recale de
pastos y algas que los vientos del Norte arran-
can del fondo del mar y son transportados por
las corrientes marinas. Es evidente la mezcla
de pastos y algas”, mientras el doctor Alberto
Pereyra, de la Universidad del Caribe, añadió:
“Hemos revisado las imágenes y también algo
del material de ha llegado a las costas; lo que

observamos es que el sargazo que hay en las
muestras es muy poco y tiene señales de haber
pasado tiempo en salmuera; es decir, tiene el
mismo aspecto de los materiales vegetales que
han estado muertos en contacto prolongado
con agua salada. El mismo efecto se puede ver
en la forma de deterioro de hojas de mangle o
palmera en similares condiciones”.

Los integrantes del CTA determinaron que “lo
que estamos viendo son los materiales típicos del
arrastre de fondo que son característicos de esta
temporada de nortes, junto con sargazo de la tem-
porada de arribazón de 2019 que había quedado
también en el fondo marino”.

El doctor Pereyra aseguró que la presencia
de este pasto es normal “Para muchos puede
parecer alarmante si se tiene en la memoria el
recale de sargazo, pero este tipo de mezclas y
en esta época del año es normal y parte del com-
portamiento de las costas del estado, incluso
desde antes de las alteraciones de los arrecifes
a principio de los años 80”.

Según estudios de científicos

Descartan recale 
masivo de sargazo;
“es pasto marino” 

En el último boletín de la Semar se determinó que la cobertura de sargazo permanece
baja y no hay riesgo de recale en lo que resta del mes de febrero.

Ningún riesgo de arribazón en este mes

Chetumal.- La Asociación Proyecto Aak Ma-
hahual A.C., ha denunciado que la celebración
de bodas y fiestas privadas en la zona del Ma-
hahual están contaminando seriamente al am-
biente, dañando de esta manera el equilibrio
ecológico y particularmente a especies como el
manglar que debería ser protegido.

Víctor Rosales Hernández, presidente de la aso-
ciación comentó que todavía no hay una cultura de
proteger el entorno ambiental, por lo que los plás-
ticos, telas, botellas de vidrio, entre otros materiales
que son utilizados en este tipo de eventos quedan
regados en la vía pública y llegan hasta la costa.

Lamentó que el segundo destino más importante
de Quintana Roo en materia de cruceros es todavía
una demarcación en la que la ciudadanía no se
preocupa por cuidar la flora y fauna, que son fi-
nalmente los atractivos principales para los turistas,
que dejan una importante derrama económica. 

Denunció que los residuos que resultaron de
una boda privada realizada a la entrada de la lo-
calidad quedaron regados en la vía pública, alcan-
zando parte de la zona costera “Entre otras cosas,
las telas, envases vacíos de bebidas alcohólicas,
platos y platos de plástico se quedaron esparcidos

en el suelo, entre matorrales y hasta en el manglar,
de donde nadie se preocupo por retirarlos, aun sa-
biendo que pueden dañar a la flora y fauna del lu-
gar, a las tortugas, por ejemplo, que llegan a la
anidación” comentó.

Agregó que el problema es muy viejo y este
tipo de residuos sólidos se acumulan en la costa
junto con los que llegan con la marea de otros paí-
ses del mundo y terminan afectando el equilibrio
ecológico, “El problema de la basura afecta a Ma-
hahual, a las especies de flora y fauna endémicas
de esta región, el manglar que tenemos se pone
en riesgo con todo lo que se queda atorado, reptiles,
tortugas, hasta los peces porque la basura llega
hasta el mar”.

Finalmente, Rosales Hernández invitó tanto a
la población que habita en esta localidad y a los
visitantes nacionales y extranjeros a extremar las
medidas de conservación del medio ambiente,
“principalmente se les solicita que no tiren basura,
sino depositarla en los contenedores, hay que fo-
mentar la limpieza de la zona de dunas y las calles”
concluyó, reiterando la invitación a los organiza-
dores de este tipo de eventos, a que se hagan res-
ponsables de la limpieza del lugar.

Denuncia Asociación Proyecto Aak Mahahual 

Contaminación de manglar de Mahahual, por bodas

Plásticos, telas, botellas de vidrio, entre otros materiales que son utilizados en
eventos privados quedan regados en la vía pública y llegan hasta la costa.
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Cozumel. - “En Quintana Roo, la
Fuerza Aérea Mexicana es parte
de su historia y del crecimiento de
Cozumel, y nos sentimos todos
muy orgullosos de tenerla y de ser
parte de ella”, expresó el gober-
nador Carlos Joaquín al conme-
morarse el 105 aniversario de la
creación de la FAM.

El gobernador de Quintana
Roo participó en esta conmemo-
ración, en el hangar de la Base Aé-
rea Militar Número 4 de Cozumel,
junto con el comandante general
del Grupo Piloto Aviador Víctor
Islas Díaz.

El mandatario estatal destacó
la colaboración de la Fuerza Aérea
Mexicana, junto con todas las fuer-
zas armadas del país, para trabajar
juntos en la seguridad de los me-
xicanos. “Hoy, la Fuerza Aérea
Mexicana celebra este 105 aniver-
sario al servicio del pueblo de Mé-
xico renovando su compromiso
en la defensa de los ideales demo-
cráticos, cumpliendo con la misión
encomendada de custodiar y pro-
teger el espacio aéreo mexicano

y, sobre todo, de cuidarnos a to-
dos”, dijo Carlos Joaquín.

El general de Grupo Piloto
Aviador Víctor Islas Díaz, coman-
dante de la Base Aérea Militar Nú-
mero 4 de Cozumel, reiteró la in-
quebrantable convicción de las
tropas de seguir trabajando por
México con lealtad, con compro-
miso y con vocación de servicio,
siempre dentro del marco legal y
con el restricto respecto a los de-
rechos humanos.”

El gobernador Carlos Joaquín
asistió a una exhibición estática de
aeronaves, entre ellas, un Texano
T-6C, avión de ala baja, bimotor,
de turbohélice, biplaza, de alta tec-
nología para la navegación, con
cabina semipresurizada que le per-
mite volar a 10 mil pies de altura.

En el recorrido, se explicó que
la Fuerza Aérea Mexicana se en-
carga de la defensa del espacio aé-
reo, el territorio y la soberanía na-
cional; garantiza la seguridad in-
terior e instrumenta el Plan DN-
III-E, en caso de desastres, a través
de puentes aéreos.

El gobernador de
Quintana Roo participó en
esta conmemoración, en el

hangar de la Base Aérea Militar
Número 4 de Cozumel, junto

con el comandante general del
Grupo Piloto Aviador 

Víctor Islas Díaz.

El datoConmemoración en la Base Aérea Número 4 

Fuerza Aérea Mexicana, parte 
de la historia de Cozumel: CJ

Se presentó una exhibición estática de aeronaves en el 105 aniversario de la Fuerza Aérea Mexicana.

El gobernador reconoce su apoyo en materia de seguridad 

Chetumal.- La titular de la SEQ,
Ana Isabel Vásquez Jiménez enca-
bezó la entrega simbólica de mate-
rial didáctico a 490 escuelas públi-
cas de educación básica, así como
insumos para fortalecer la medición
de peso y talla de la matrícula es-
colar, con el objetivo de fortalecer
las líneas de trabajo que propone
el modelo pedagógico del Progra-
ma Escuelas de Tiempo Completo. 

Entre otros beneficios, 43 prees-
colares recibirán 80 paquetes para
fortalecer las competencias matemá-
ticas, distribuidos con base en la
plantilla docente; 100 escuelas pri-
marias recibirán igual número de pa-
quetes distribuidos para fortalecer
las competencias matemáticas con
base en resultados del PLANEA
2018 y 140 telesecundarias recibirán
igual número de paquetes distribui-

dos para fortalecer las competencias
matemáticas.

De igual manera, 490 escuelas re-
cibirán igual número de paquetes dis-
tribuidos de “Competencias Matemá-
ticas en Educación Especial”; 100 es-
cuelas recibirán igual número de Kits
de activación física, previa solicitud
de directivos escolares y 140 escuelas
que brindan servicio de alimentación
recibirán igual número de básculas
para medición de peso y básculas para
medición de porciones.

En el evento celebrado en la pri-
maria “Manuel Chi Moo”, la Secre-
taria de Educación mencionó que
hoy estamos ante nuevas formas de
aprendizaje, “nuestros niños apren-
den de una manera distinta, tienen
canales perceptivos diferentes y sería
un error seguir insistiendo en estra-
tegias de aprendizaje que no son las

adecuadas, ni para el contexto, el
momento, ni para los estilos o tipos
de aprendizaje”.

A todos los presentes involucra-
dos en el PETC, los invitó a que en
breve tiempo “nos sentemos y haga-
mos una reflexión, con el objetivo de
mejorar el Programa en nuestro pro-
pio estado, mirar cómo podemos for-
talecerlo para tener un esquema mejor
ordenado y trabajar con los recursos
que cada vez son más escasos”. 

“Eso nos obliga a trabajar de ma-
nera colaborativa, a escuchar a quie-
nes están en las aulas, llevar a los pa-
dres de familia a un escenario de co-
laboración, de que lo que vivimos en
el aula sea una extensión en la casa,
tanto de valores como de información
y al revés: que los valores y el trabajo
que se hace en el hogar, podamos for-
talecerlo en las aulas, destacó.

Entregan material didáctico e insumos 

Ingresarán 490 planteles al programa de tiempo completo

Titular de la SEQ invitó a mejorar y fortalecer el PETC en el estado
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El titular de la Fiscalía General de
la República (FGR), Alejandro
Gertz Manero, explicó que en los
últimos años el feminicidio ha cre-
cido 137 por ciento, pero la tipici-
dad de este ilícito ha obstaculizado
a la justicia. Por ello, su propuesta
de agilizar los procedimientos le-
gales para salvaguardar a las mu-
jeres.

Consideró que el delito de fe-
minicidio “no está suficientemente
claro para hacer la defensa porque
en los homicidios no tenemos ese
aumento en los homicidios y en los
feminicidios sí”.

“No quiero desaparecer el fe-
minicidio, sino facilitar su investi-
gación”, señaló en la conferencia
de prensa del presidente Andrés
Manuel López Obrador, al afirmar
que la protección de las mujeres y
los grupos vulnerables es prioridad
de su gestión, en coordinación con
el gobierno federal. “Ese delito de-
beríamos hacerlo mucho más sen-

cillo para proteger a las víctimas,
para darles mayor empoderamiento
en la defensa de su vulnerabilidad;
lo ideal sería homologarlo”, expuso
el fiscal.

“Lo que estamos haciendo es
visibilizar un problema grave, es-
tableciendo que hay un grupo muy
delicado de seres humanos a los
que hay que proteger”, abundó.

Gertz Manero recordó que fue
invitado por la bancada de Morena
a una reunión antes del inicio del
actual periodo ordinario de sesiones
legislativas, y en dicho foro planteó
una mejor judicialización para la
protección de las mujeres.

El fiscal denunció que en los úl-
timos días la prensa ha malinter-
pretado sus palabras e incluso in-
ventó la versión de su renuncia.

“Me han enfermado, me han
renunciado, me han parece que
hay grupos a los que estoy mo-
lestando, pero es mi trabajo”, ex-
presó Gertz Manero.

“No quiero desaparecer 
el feminicidio, sino facilitar
su investigación”, señaló

Gertz Manero en la
conferencia de prensa 
del presidente Andrés
Manuel López Obrador.

El datoEn los últimos años

Acepta fiscal que aumentó 
en 137% tasa de feminicidios 
Asegura que no propone desaparecer ese delito y que no piensa renunciar 

Según fueron incautados en el combate a la corrupción

Entrega FGR 2 mil mdp recuperados para “bolsa” de la rifa
Alejandro Gertz Manero, titular de la
Fiscalía General de la República (FGR),
entregó este lunes un cheque de dos mil
millones de pesos que fueron recupera-
dos de una investigación de combate a
la corrupción.

“El patrimonio de México, los bienes
de la nación han sido saqueados, por eso
se debe combatir, por eso, hemos ini-
ciado una serie de acciones penales para
recuperar los bienes de la nación. Y hoy
podemos anunciar que estamos entre-
gando un cheque de 2 mil millones de
pesos al Instituto para Devolverle al Pue-
blo lo Robado”, dijo Gertz Manero.

El Fiscal General informó que dicha
cantidad forma parte de lo asegurado en
un sólo caso denunciado por el Ejecutivo
federal, sin embargo, no precisó a qué
investigación corresponde.

Previamente, el presidente Andrés
Manuel López Obrador había dicho, al
presentar el tema durante la conferencia
matutina, que “nunca en la historia nunca

se había recuperado dinero de la corrup-
ción, estamos en el terreno de lo inédito.
Se ha tomado la decisión para que ese
dinero regrese al Instituto para Devol-
verle al Pueblo lo Robado”.

Destacó que en materia penal lo más
importante es la reparación del daño a
las víctimas y que en este sentido el pa-
trimonio del Estado mexicano ha sido
saqueado.

“En la reparación del daño el país ha
sufrido enormemente, el patrimonio de
México, los bienes de la nación han sido
saqueados”, precisó.

“Hemos iniciado una serie de accio-
nes de carácter penal para la recupera-
ción de los bienes de la nación”.

Confió en que el próximo mes la
FGR entregue otra cantidad al Ejecutivo
federal a través del Instituto para De-
volverle al Pueblo lo Robado.

El presidente dijo que el dinero será
destinado a pagar los premios de la rifa
que se hará por el avión presidencial.

El fiscal Alejandro Gertz Manero negó que pretenda desaparecer el delito de feminicidio y dijo que no
piensa renunciar a la Fiscalía General de la República.

La FGR entregó 2 mil millones de pesos que serán destinados a pagar los premios de la rifa que
se hará por el avión presidencial.
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Cuando un país tan lleno de delicias
gastronómicas llega a la torta con ta-
mal, a la torta de chilaquiles y subi-
mos a LAS CONCHAS CON CHI-
LAQUILES y se venden y vemos
colas enormes en los sitios de venta
pensamos en que no solamente te-
nemos que imponer medidas drásti-
cas para evitar la gordura provocada
por esos alimentos y  por el consumo
de “chelas” y de cocas que se dan
por las mañanas y las tardes, lo que
implica que para combatir el hambre
valen madre todas las sugerencias,
porque al grito de “vivan las conchas
con chilaquiles” pues todo se puede
pensar y dar en este país, bueno, hasta
que nos impongan sorteos para donar
quinientos pesotes para la rifa de un
avión que solamente vendrá en el
boleto o el “cachito”, pero no en la
realidad, y la única realidad es que
con ese avión que comprara Felipe
Calderón en alguna “peda” y lo re-
cibiera Peña Nieto, pensando en los
viajes y las viejas, pues parece ser
será una tumba chiquita para el Pre-
sidente, sobre todo porque no se ven-
derá el famoso avión, por las razones
que sean, pero se aprovecha del en-
tusiasmo que despierta el poderse sa-
car, en un sueño a la mexicana, el fa-
moso avión y pues terminamos, los
jodidos, pagando, como siempre las
pillerías y las ocurrencias de los pre-
sidentes, pues total acá estamos los
jodidos para responder por los des-
manes presidenciales y pues ahora
hay que aportar para tratar de ganar
uno de los cien premios de veinte
millones que se realizan para compra
de medicamentos y equipos con los
que ganarán fortunas los riquillos
que los venden, mientras todos so-
ñamos sacarnos la lotería, enamorar
a una artista, que se nos haga el mi-
lagrito que solicitamos a la virgencita
y  para terminar, que la siembra de
temporal dé lo suficiente para ir a
bailar y a la feria del pueblo, pues
qué chingaos, pues tenemos derecho
a soñar, eso que ni qué…

Y la neta, de neta en serio no en
referencia de un Presidente, pues es
doloroso el ver que, mientras Omar
García y sus policías le ponen es-

fuerzo y pasión a sus acciones para
detener a los hampones, pues llega
una jueza y sin más, porque así lo
marca la ley, pues lo pone libre, no
suelto que no es lo mismo, “suelto”
cuando lo detuvieron y, cuando li-
bre, pues enterito y contentito como
los tomatitos y ya lo esperan con
nuevas órdenes de aprehensión y es
claro que esperamos muchas res-
puestas de los malandrines que sin-
tiéndose protegidos por la “autori-
dad”  también sienten que son in-
vencibles, y pueden hacer sus tram-
poserías y “tiznaderas”, incluso las
de matar, para imponer sus condi-
ciones y continuar cobrando piso,
vendiendo drogas, traficando roba-
do, explotando mujeres, niñas y ni-
ños con la gracia de sus madrecitas
que se hacen como que la virgen les
llama y el apoyo de sus padres que
siguen girando las instrucciones de
sus hijitos para mostrar que no le
van a hacer caso al presidente con
eso de que llamaría a las madrecitas
para que calmaran a sus hamponci-
tos, pues seguirán las matanzas, los
secuestros, los cobros de piso, los
robos y la explotación sexual de mu-
chos seres inocentes que además
van enviciando, mientras el “jefe
lunares” se da la gran vida con cha-
vas de la onda, pero de alto nivel
que aparecen en programas de te-
levisión, y ellos no necesitan andar
comiendo conchas con chilaquiles,
no, que va, se saben dar la gran vida
en lujosos lugares, claro, al estilo
sencillito, pero cursi, sin clase, como
cualquier hampón o clase mediero
con algo de dinero.

Y para que no dudemos que se
va a radicalizar la acción contra la
delincuencia organizada tenemos
las declaraciones que en esas no se
gasta nada por ser palabrería, se nos
dice que ya se instrumentan las ac-
ciones en contra de OVIDIO GUZ-
MÁN, con el fin de que lo puedan
detener y extraditar como sugieren
o mejor dicho, ordenan los “grin-
gos”, y es que se tenía que darle
tiempo para que pudiera asistir co-
mo invitado de honor a la boda de
su hermana.

La realidad es que al parecer no
solamente los políticos y juniors es-
tán buscando a los protectores, los
chamanes, los brujos para que con
magia protegen a los hampones y
sus actividades, porque en el caso
de “El Lunares”, su brujo mayor no
solamente hacía las labores de “lim-
pias” y “protecciones”, sino que,
también, para que nadie se jodiera
el dinero y les picaran los ojos era
el encargado, dicen, de entregar las
cuotas semanales para los policías
y funcionarios que se desvelaban
por la protección de “El Lunares”,
y pues “El Lunares” goza de protec-
ción, ya lo vimos, pero no el “niño
problema”, su brujo mayor,  ni va a
ser machín y ya suelta los nombres
de los policías y funcionarios a los
que semanalmente les entregaba las
comisiones o cuotas para la protec-
ción de “El Lunares” y de su grupo,
parece ser que no solamente se “sol-
tó” sino que también se le soltó la
lengua y canta como pajarito nom-
bres, puestos y direcciones y  ya ve-
remos si un buen día no hay quién
pueda cerrar las puertas de los pe-
nales por esas amplias relaciones de
los delincuentes con políticos, poli-
cías, financieros, banqueros y fun-
cionarios… pues que caray, muchos,
deben andar temblando.

El asunto es que en tales condi-

ciones, cuando los policías andan
en malos pasos y hay grupos que
compiten para no dejar crecer a los
demás pues continuaremos obser-
vando que los narcotraficantes y
mafiosos siguen disputándose los
territorios y que, compiten bien con-
tra el gobierno en lo que sea, ya que
ellos también cobran impuestos, tie-
nen sus leyes y reglamentos y con
esas varas miden y chingan a los de-
más, como muchos políticos, y si-
guen robando, corrompiendo, ma-
tando, extorsionando, secuestrando
explotando, igual que muchos po-
líticos sean del partido que sean, ya
que el poder pues es muy canijo y
no respeta nada, menos, cuando mu-
chos de los actuales “políticos” lle-
gan con una mano atrás y otra ade-
lante, y con el hambre ya no se con-
forman con las conchas de nata ni
de chilaquiles, ahora  andan cons-
truyendo y gastando dinero en ropita
buena, ni siquiera regular, y así el
Presidente dice pero no le hacen ca-
so muchos de sus “cuates” que lle-
garon a su amparo para obtener los
puestos y presupuestos y ahí, en la
ambición pues está el mal, y eso vie-
ne con el poder y el dinero, a menos
que les quite las dos cosas y los meta
a recuperación moral… a ver si da
resultado escuchar y leer todos los
días la Cartilla Moral…

Las conchas con chilaquiles

Se nos dice que ya
se instrumentan las
acciones en contra
de Ovidio Guzmán,
con el fin de que lo
puedan detener y
extraditar como
sugieren o mejor
dicho, ordenan los
“gringos”, y es que
se tenía que darle
tiempo para que

pudiera asistir como
invitado de honor a

la boda de su
hermana.

Por Sócrates A.
Campos Lemus

socrates_campos8@yahoo.com.mx

¡QUE CONSTE,.. SON REFLEXIONES!
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Esta vez el cabildeo no logró ni detener,
desviar o modificar el dictamen final y todo
indica que los temibles dobles remolques
que corrieron libremente por las carreteras
de México, sin importar las miles de muer-
tes y víctimas que causaron, junto con los
más espeluznantes accidentes, llegarán
pronto a su fin en este país.

Apenas hace unos días se vio que esta
vez su desaparición iba en serio, cuando el
senador Ricardo Monreal anunció que esta
iniciativa estaba en las prioridades de su
bancada para este período que concluirá el
31 de abril.

Ayer, a la voluntad del zacatecano, presi-
dente de la Junta de Coordinación Política y
líder de los morenistas en la cámara alta, se
sumó la del poderoso senador del Estado de
México, Higinio Martínez -quien encabeza
tempranamente a los aspirantes a goberna-
dor en esa entidad-, y presidente de la Co-
misión de Comunicaciones y Transportes.

Martínez acaba de reintegrarse a sus ta-
reas legislativas, quizá justamente para ope-
rar este “golpe” contra los doble remolques,
un tema que viniendo de Monreal, seguro
tiene la bendición del habitante de Palacio
Nacional.

Quizá por ello, al hablar del tema, el se-
nador Martínez afirmó que “irá a fondo pa-
ra sacar adelante la iniciativa presentada por
su líder Ricardo Monreal, a fin de sacar de
la circulación a los camiones con doble re-
molque, y así evitar más muertes en las ca-
rreteras del país”.

Es decir…
El presidente de la Comisión de Comu-

nicaciones y Transportes en el Senado agre-
gó que ciertamente se escucharán las in-
quietudes de los empresarios del autotrans-
porte, pero igual se dará foro a la gente y so-
bre todo a las familias de las víctimas de ac-
cidentes de estos peligrosísimos transportes
de carga.

Y aclaró que por el momento existen dos
iniciativas sobre el mismo al tema.

El senador Martínez consideró que si
estos dobles remolques están prohibidos en
los grandes países desarrollados, las autori-
dades mexicanas no pueden seguirlos tole-
rando y con ello siendo cómplices de las
muertes que provocan.  

Enfatizó que en el análisis que se realice
a través del ejercicio del Parlamento Abier-
to, se llegará a decisiones esenciales.

“Ya tenemos que ir a fondo en esta ma-
teria, sin imponer por supuesto, pero hacer

lo mejor que sea para la seguridad de la gen-
te que transita en las carreteras”, apuntó.

ENCUENTRO DE
SENADORES Y MINISTROS

Otro tema en curso que provoca fuertes re-
acciones, pero que al igual que nos dobles
remolques no tiene futuro, es el de la Refor-
ma a fondo del Poder Judicial en México.

Y para avanzar en ello lo más tersa-
mente posible, ayer se confirmó un en-
cuentro entre senadores y ministros de la
Suprema Corte

Al confirmar lo anterior, el senador
Ricardo Monreal indicó este encuentro
se realizará mañana miércoles a las 12
del día en las oficinas de la Suprema
Corte a dónde fueron invitados por el
presidente, Arturo Saldívar.

Al encuentro irán los senadores perte-

necientes a la Comisión de Justicia y las
presidencias de las comisiones de Gober-
nación, de Puntos Constitucionales, de
Estudios Legislativos -Segunda-, y los
coordinadores de todos los Grupos Parla-
mentarios, la presidenta del Senado Mó-
nica Fernández y Monreal.

Ahí se precisarán los alcances y objeti-
vos de la Reforma a la Ley Orgánica del Po-
der Judicial.

“El Senado le tiene confianza al presi-
dente de la Corte para que presenten un do-
cumento serio, profundo, que satisfaga al
Senado, pero si no fuera así, la última pala-
bra la tiene el Senado y el Congreso Mexi-
cano”, advirtió el senador Monreal.

El tema no tiene vuelta de hoja, los sena-
dores escucharán y valorarán, pero ellos se-
rán quienes tomen la decisión final. ¡Ups!

EN REFORMA DEL OUTSOURCING, 
NADA DE RADICALISMOS

Quienes siguen que no encuentran la salida a
su multimillonario laberinto de intereses
creados y ganancias sin límites con la explo-
tación de millones de trabajadores, son los
consorcios y grandes empresarios beneficia-
rios de décadas de la aplicación de un out-
sourcing sin control ni límites en México.

Y como ya no sirvieron los cabilderos,
ahora al Senado acudieron los propios inte-
resados en búsqueda de que no se les cierre
la llave de sus ganancias.

Durante meses quisieron anular, sacar de
la juga a Napoleón Gómez Urrutia, y no lo
lograron. Al final saben que el presidente de
la Comisión del Trabajo, líder nacional de
los mineros, llega con todo el poder a trami-
tar la reglamentación del outsourcing.

Los grandes empresarios nunca entendie-

ron que Gómez Urrutia es un líder distinto del
resto de los dirigentes sindicales de México.
Napito como se han cansado de llamarlo

para socavar su autoestima y su imagen pú-
blica, es economista con maestría en Oxford
y Alemania, y exdirector de Casa de Mone-
da y de Minera Autlán.

Y luego de 12 años de un exilio forzoso
en Canadá, y de una larga guerra de despres-
tigio mediático, ahora va por su desquite.

Ayer, luego de un encuentro desesperado
con Ricardo Monreal, un grupo de empre-
sarios nacionales y transnacionales indica-
ron estar dispuestos a una regulación del
outsourcing, pero no de su desaparición.

El caso es que Gómez Urrutia nunca ha
hablado de desaparecer la figura del out-
sourcing de las relaciones laborales en Mé-
xico, sino de su regulación como se aplica

en otros países, especialmente en Canadá.
El caso es que este abuso significa la

evasión de muchos miles y miles de millo-
nes al año para el SAT, IMSS e Infonavit y
afectación de los derechos de unos 8 millo-
nes de trabajadores.

¿O sea, se pasan no?
Luego de su encuentro con los empresa-

rios, Monreal indicó que “el Senado no
caerá en extremos en la regulación del out-
sourcing ni nada que afecte a la planta pro-
ductiva del país. El Senado de la República
tiene la obligación de ponderar, moderar y
encabezar un proyecto de outsourcing que
sea benéfico para el país, y que no afecte ni
perjudique el empleo o la economía…

“No acudiremos a radicalismos que
afecten al empleo o al desarrollo económico
del país… se puede ampliar el Parlamento
Abierto (que iniciará este miércoles 12 de
febrero) para escuchar sus propuestas y en-
riquecer el dictamen aprobado en comisio-
nes unidas.

“Quieren opinar porque tienen propues-
tas de modificación al dictamen propuesto.
Hay que escucharlos a todos y el Senado
tiene la obligación de ponderar, de moderar
y encabezar un proyecto que resulte benéfi-
co para el país, pero que no afecte ni perju-
dique el empleo o a la economía nacional...

“Son representantes de muchas empre-
sas. Quieren participar este miércoles en el
Parlamento Abierto y ser escuchados. Están
preocupados. Piden que no se prohíba el
Outsourcing. Están dispuestos a que se re-
gule; pero si el dictamen se aprueba tal y co-
mo está, sería muy lamentable, pues signifi-
caría un quebranto para las empresas que
han trabajado con la subcontratación laboral
en el marco de la ley y no se les puede con-
siderar igual que a todos, dicen ellos...

“No nos corre la prisa, pero sí es impor-
tante legislar en esta materia. Hay que ver
con la Junta de Coordinación Política y con
los grupos parlamentarios qué ritmo le da-
mos a esa y a otras iniciativas que están
pendientes de dictaminarse y algunos dictá-
menes que están pendientes de aprobarse...

“Voy a hablar con el senador Napoleón
Gómez Urrutia, y podría ampliarse, o la
propia Junta de Coordinación Política pue-
de tomar decisiones, pero ojalá y se pueda
agotar ese día, para ya empezar a legislar en
materia del Outsourcing”, precisó.

rvizcainoa@gmail.com/ 
Twitter: @_Vizcaino / 

Facebook / https://www.
facebook.com/rvizcainoa

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Por Roberto 
Vizcaíno

Dobles remolques, con los días 
contados… y el outsourcing, también

¡Más vale!... 
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Se veía venir desde hace varios
meses que Clara Luz Flores, la al-
caldesa de General Escobedo,
Nuevo León, renunciaría al PRI,
partido al que tendría pocas posi-
bilidades de abanderar en los co-
micios para gobernador del año
próximo.

Clara Luz que militó por 22
años en el PRI cuenta con am-
plios reconocimientos sobre su
desempeño como alcaldesa de
esa población, colindante a la ca-
pital del estado, en la que su es-
poso, Abel Guerra construyó su
emporio político.

Ella como Abel, han sido va-
rias veces alcaldes y siempre
obteniendo el respaldo ciuda-
dano, conforme con la forma de
gobernar, que les ha permitido
ganar en las urnas con el apoyo
popular, además de representar
al distrito en el Congreso local
y de la Unión.

Clara Luz y Abel desarrolla-
ron un modelo conjunto para in-
tentar alcanzar los mejores ran-
gos de la actividad política en

el estado, aunque hasta ahora
no han conseguido ninguno de
los dos convertirse en candidato
a gobernador.

Abel ha sido vencido en dos
ocasiones que intentó rebasar el
ámbito del municipio que han go-
bernado, sufriendo sendas derrotas
en su aspiración para ser alcalde
de la capital estatal.

Con todo y ello, ha sido dos
veces diputado federal, dirigen-
te estatal del PRI, diputado local
y compitió una ocasión para
convertirse en candidato del tri-
color al gobierno estatal, ganán-
dole la partida José Natividad
González Parás.

Ante las derrotas sufridas, Abel
cristalizó su proyecto en la perso-
na de su hoy esposa, Clara Luz
Flores, la que en 2009 fue electa
como alcaldesa de General Esco-
bedo y en 2018 repitió la hazaña.

La vida de ambos no ha sido
sencilla en su recorrido político,
ya que Clara Luz ha sido víctima
de atentados hasta en 13 ocasiones
y el hijo mayor de Abel (del mis-

mo nombre) fue secuestrado.
Sin embargo, Clara Luz ha

mostrado fortaleza ante estos em-
bates y en los tiempos recientes
se le consideró como uno de los
mejores prospectos políticos para
competir por el gobierno estatal,
aunque en el PRI no la veían de
esa forma, ya que analizan sobre
la posibilidad de que el candidato
surja de la dupla que forman Cris-
tina Díaz, la alcaldesa de Guada-
lupe o Adrián de la Garza, alcalde
de Monterrey, ambos repetidores,
de esos cargos.

En contraparte, Clara Luz es
vista con simpatías dentro del ac-
tual gobierno federal, ya que ha
recibido elogios por parte de la se-
cretaría de Gobernación, Olga
Sánchez Cordero, y hasta de la di-
putada federal Tatiana Clouthier,
mientras que Yeidckol Polevnsky
considera que sería bien recibida
en Morena.

La cuestión es que Clara Luz
encajaría perfectamente en la es-
tructura morenista, ya que fuera
de Tatiana, la dirigencia del Mo-

vimiento de Regeneración Nacio-
nal no cuenta con cartas fuertes
para competir por el gobierno es-
tatal con posibilidades de éxito.

En la carta renuncia al PRI de
Clara Luz establece que ya con-
cuerda con los fines que está lle-
vando el partido. “Hoy mi con-
vicción de servidora pública no es
compatible con la evolución que
ha tenido el PRI”, precisa.

La renuncia de Clara Luz y su
grupo debilita más al PRI en Nue-
vo León y pegará en los proyectos
del dirigente nacional del partido,
Alejandro Moreno Cárdenas, en-
caminados a obtener el repunte
del partido en 2021.

****
Uf, para descanso de muchos, la
rechifla para el Presidente López
Obrador en su natal Tabasco no
fue obra de sus paisanos, sino de
padres de familia provenientes
de todo el país, reunidos en Vi-
llahermosa durante una asamblea
de las escuelas de Legionarios
de Cristo.

Pega fuerte al PRI renuncia de Clara Luz

En contraparte, Clara
Luz es vista con

simpatía dentro del
actual gobierno federal,
ya que ha recibido

elogios por parte de la
secretaría de

Gobernación, Olga
Sánchez Cordero, y
hasta de la diputada

federal Tatiana Clouthier,
mientras que Yeidckol
Polevnsky considera
que sería bien recibida

en Morena.

Por Ramón 
Zurita Sahagún

ramonzurita44@hotmail.com

DE FRENTE Y DE PERFIL
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En julio próximo se sabrá si México
Libre será una de los nuevos partidos
en el escenario político de México. 

Solo que dicha organización tie-
nen características especiales: sus
promotores son los esposos Felipe
Calderón y Margarita Zavala. 

Él ya fue presidente de México
y ella lo intentó y solamente hizo el
ridículo al falsificar firmas y docu-
mentación de supuestos seguidores. 

A pesar de esos graves errores,
las autoridades electorales le auto-
rizaron su participación en la con-
tienda electoral presidencial a la que
luego renunció.

El exmandatario Calderón deci-
dió, por su parte, continuar en la lu-
cha política a pesar de los errores
en su administración. 

Los esposos decidieron fundar
un nuevo partido político y ya lo-
graron dar los primeros pasos que
exige la ley para obtener el registro. 

Ahora le corresponde a las au-
toridades analizar y determinar si
los requisitos que exige la ley elec-
toral se cumplieron dentro de la le-
galidad.

Este reglón es muy importante
tratarlo a fondo debido a la facilidad
con la que actúan los esposos Cal-
derón-Zavala para manejar las leyes
a favor de sus intereses personales.

No tiene límites la ambición del
expresidente y su esposa por eter-
nizarse en el poder. Desde su mili-
tancia en el Partido Acción Nacional
(PAN) lucharon por mantenerse en
la elite política. 

En Acción Nacional rechaza-
ron la influencia del expresidente
Calderón en esa institución polí-
tica y se negaron a darle más

oportunidades políticas. 
Así, la jerarquía panista le negó

una candidatura plurinominal a la
señora Calderón. Y al exmandatario
no le permitieron que su incondi-
cional, Ernesto Cordero, participara
en la contienda electoral.

Con su interés de satisfacer sus
ambiciones, el exmandatario trató
de intervenir en la vida del partido.
Lo que consiguió fue un divisionis-
mo que lo llevó a él y a su esposa a
salirse de Acción Nacional. 

De ahí que Margarita Zavala op-
tó por participar como candidata in-
dependiente con los resultados de-
sastrosos que se conocen.

LO QUE VIENE
En esta formación de nuevos parti-
dos políticos, quizá los más urgidos
de que el tiempo corra son los pro-
motores de México Libre.

¿Cuál podría ser la razón de
esa prisa? 

La captura, en Estados Unidos,

de Genero García Luna acusado por
corrupción y narcotráfico. 

García Luna se desempeñó en
oficinas de seguridad en adminis-
traciones panistas de Vicente Fox y
Felipe Calderón.  Fue en el sexenio
calderonista cuando concentró un
poder exagerado en la lucha contra
la delincuencia organizada. 

Pero fue en el juicio al capo Joa-
quín “El Chapo” Guzmán, el año
pasado, que un testigo declaró que
entregó bolsas millonarias de dinero
a García Luna para proteger al Cár-
tel de Sinaloa. El citado García Luna
fue secretario de Seguridad y el
hombre de todas sus confianzas de
Calderón,  el de más confianza, el
que daba línea en la guerra fallida
contra el crimen organizado. 

Por primera vez, un exfunciona-
rio de la cúpula política es detenido
y juzgado por las autoridades esta-
dounidenses. 

Esto provocará un terremoto po-
lítico cuando el detenido empiece

a “cantar”, como se dice coloquial-
mente, sobre lo que sabe del nar-
cotráfico mexicano, los probables
personajes inmiscuidos para pro-
teger, de diferentes maneras, a la
delincuencia.

¿De las acusaciones contra Gar-
cía Luna nadie lo sabía? ¿Calderón
no supo? ¿Y si se enteró por qué no
intervino? ¿Había algún entendi-
miento común para proteger al Cár-
tel de Sinaloa?

En el juicio al exsecretario de
Seguridad saltarán los nombres de
aquellos personajes involucrados
en una guerra que dejó miles de
personas asesinadas y desapareci-
das. Hechos violentos que nos he-
redó el gobierno panista a la socie-
dad mexicana.  

México se convirtió en un país
sangriento. Los responsables de la
tragedia tarde o temprano tendrán
que ser juzgados. Entre otros los ex-
presidentes Vicente Fox y Felipe
Calderón. La administración de Cal-
derón fue un fracaso total. Desde el
punto de vista económico, las auto-
ridades no supieron que hacer con
los beneficios millonarios de pesos
cuando el llamado boom petrolero
benefició a México.

Pero principalmente, el error
mayúsculo de Calderón fue la guerra
anti “narco” que emprendió para le-
gitimarse, luego de unas elecciones
presidenciales manchadas por el
fraude electoral.

A grandes rasgos esos son  los
esposos Calderón-Zavala que pro-
mueven su partido México Libre.
Ellos los personajes de ambiciones
insaciables que no quieren soltar la
ubre del poder y del dinero. Y si las
ganancias políticas y económicas
quedan entre familia mejor, ¡que
mejor! No habrá necesidad de rendir
cuentas a extraños.

aco2742@hotmail.com

PUNTO X PUNTO

Por Augusto
Corro

México Libre, ¿un partido familiar?
No tiene límites la
ambición del ex

presidente y su esposa
por eternizarse en el
poder. Desde su

militancia en el Partido
Acción Nacional (PAN)

lucharon por
mantenerse en la elite
política. En Acción

Nacional rechazaron la
influencia del ex

presidente Calderón 
en esa institución

política y se negaron 
a darle más

oportunidades políticas. 

Desilusión...
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Las protestas y toma de planteles
en nada abonan al prestigio de la
UNAM, considerada la mejor ins-
titución de educación superior de
América Latina.

Por eso, el coordinador del
Grupo Parlamentario del PRD en
el Congreso de la Ciudad de Mé-
xico, diputado Víctor Hugo Lobo
Román, lamenta que las autorida-
des no hayan aplicado la ley a los
“encapuchados” revoltosos.

Con insistencia se ha venido
mencionando la presencia de indi-
viduos del extranjero, infiltrados
en estos grupos que buscan deses-
tabilizar a la UNAM. Si así fuera,
el legislador pide sean expulsados
de inmediato del país.

Los paros, que alteran la vida
académica, solo perjudican a los
estudiantes de escasos recursos
económicos, no así a los que go-
zan de una mejor posición pues
pueden continuar sus estudios en
universidades privadas mientras
dure el conflicto.Lobo Román
sostiene que es necesario aplicar la
ley a los “encapuchados” y a quie-
nes están detrás de ellos.

En este contexto exhortó al Go-
bierno Federal y en especial al
Consejo Nacional de Inteligencia a
rescatar la UNAM de los activistas
nacionales y extranjeros que la to-
maron  como “santuario de grupos
de choque” y centro de distribución

de drogas. Sin violar su autonomía,
se  debe realizar una profunda in-
vestigación para conocer los nom-
bres de los políticos o grupos de
poder que financian a los “anar-
quistas-encapuchados” que mantie-
nen tomados 13 planteles, entre fa-
cultades, colegios de Ciencias y
Humanidades y Preparatorias, y
amagan con desestabilizar toda la
red  de universidades del país, se-
ñaló el legislador perredista.

Aún cuando las autoridades
universitarias se han mostrado su-
mamente tolerantes a la provoca-
ción, es necesario que la sociedad
conozca a los autores intelectuales
que están detrás de la ola de vio-
lencia y las causas que los llevan a
atentar en contra de la máxima ca-
sa de estudios y de los 233
mil  universitarios. GRUPOS DE
PRESIÓN…El concejal Abel
Fuentes advirtió que en la nueva
ley que regulará el comercio infor-
mal en la Ciudad de México, los di-
putados deberán tomar en cuenta la
opinión de los vecinos, ya que se
corre el riesgo de que se favorezcan
los intereses de un solo grupo, lo
que provocaría que la alcaldía
Cuauhtémoc se convierta en el
tianguis más grande del mundo,

pues gran parte de sus calles están
ocupadas por este tipo de actividad.
En su opinión, “es importante
que participen todos los interesa-
dos, porque, lamentablemente,
las agrupaciones de vendedores
informales se han convertido en
una fuerza política que puede de-
sequilibrar la balanza a la hora de
tomar los acuerdos para regular
esta actividad en la CDMX”.

Durante la instalación de su
“módulo ciudadano” en la colonia
Roma, el también presidente de la
Comisión de Transparencia de la al-
caldía Cuauhtémoc, sostuvo que es-
te año tendrán que ser atendidos tres
de los principales problemas que en-
frenta esta demarcación: movilidad,
comercio informal e inseguridad.

Como concejal de la alcaldía,
nuestra posición es dar voz a los
ciudadanos para que puedan parti-
cipar en la toma de decisiones que
les podrían afectar o beneficiar,
“ya que lo que buscamos es tomar
decisiones con base en acuerdos y
consensos”. En tanto, la represen-
tante del Grupo Parlamentario del
Partido Acción Nacional
(GPPAN) en el Senado de la Re-
pública, reconoció la labor de to-
dos los concejales de este partido

en la ciudad de México, que, “al
salir a la calle”, buscan involucrar-
se con los temas sociales, políticos
y culturales de quienes habitamos
esta metrópoli. La panista informo
además que en breve presentará
una iniciativa de ley para que los
trabajadores que ganen menos de
diez mil pesos mensuales no pa-
guen Impuesto Sobre la Renta
(ISR), lo que les permitiría obtener
al año un mes de ingresos que po-
drían destinar a diversos proyectos.

LOS “PUENTES”, LA DIS-
YUNTIVA…Mientras que el pre-
sidente Andrés Manuel López
Obrador asegura que eliminar los
“puentes” no afectará el turismo, la
inmediata respuesta de la Unión de
Secretarios de Turismo (ASE-
TUR) quien reúne a las 32 entida-
des federales del país, fijo su opo-
sición a la propuesta del Ejecutivo.

Aseguró que la propuesta de
terminar con los “fines de semana
largos” provocará más perjuicios y
daños a la industria turística nacio-
nal, que ya de por si se encuentra
deteriorada por la desaparición del
Consejo de Promoción Turística
de México y la falta de apoyo al
sector. Esa idea afectará la econo-
mía de las poblaciones y personas

que viven del turismo y pegará
principalmente a los prestadores
de servicios turísticos de destinos
cercanos a la Ciudad de México,
como: Hidalgo, Veracruz, More-
los, Querétaro, Puebla, Estado de
México y Guerrero, entre otros,
aseguró el CEO de la Agencia
#GoätTravel, Carlos Fresán.

El presidente López Obrador
dio a conocer hace poco que en-
viará una iniciativa de reforma
constitucional para conmemorar
los días cívicos en la misma fecha
que se celebra, con lo que se aca-
ban los “fines de semana largos”.

La reacción no se hizo esperar.
Señaló que está demostrado que
los fines de semana largos generan
una fuerte derrama económica pa-
ra todos los destinos turísticos.

Carlos Fresán comentó que la-
mentablemente no conocen el ra-
cional de esta iniciativa, pero des-
de el punto de vista del turismo
nacional, va a afectar a todos los
prestadores de servicios turísticos.

Hay que tomar en cuenta que la
mayoría de los paseantes que sa-
len de sus lugares de origen en los
“fines de semana largo”, lo hacen
por carretera y visitan poblaciones
cercanas, la mayoría Pueblos Má-
gicos, muchos de ellos habitados
por gente de escasos recursos que
ven en este tipo de turismo una
fuente importante de ingresos.

lm0007tri@yahoo.com.mx

SEGUNDA VUELTA

El “33”, a revoltosos extranjeros  

Por Luis Muñoz

La decisión del presidente Andrés
Manuel López Obrador, de en un
futuro próximo cancelar el sistema
de fines de semana largos aplazan-
do o adelantando días feriados tie-
ne un impacto en el turismo, en es-
tos años se ha permitido a la pobla-
ción tener esos días en conjunto
con un fin de semana para poder
viajar. También es cierto, que desde
que se comenzó con esta política
de feriados, se perdió —aún más—
el sentido de las conmemoraciones

o el significado histórico de estos
días, eso también es un hecho.

Leo con atención la indigna-
ción que empresarios, cámaras de
comercio y diversos actores del
sector turístico se manifiestan con
relación a esta decisión, sin embar-
go me parece hipócrita la preocu-
pación de las cámaras de comercio
y patronales, porque el problema
de fondo para la reactivación (o ac-
tivación) del turismo no es tener o
no tener puentes y feriados recorri-
dos, el tema medular es que la le-
gislación mexicana en materia la-
boral es más que miserable con los
períodos vacacionales para los tra-

bajadores, pero en eso los que hoy
protestan ni siquiera lo quieren ver.

Somos uno de los países en el
mundo —salvo la República Po-
pular de China— donde los traba-
jadores tienen por derecho menos
días hábiles de vacaciones, tan so-
lo 6 por año, aumentando 2 días
por año hasta llegar a un máximo
de 12 días hábiles anuales. 

Si volteamos al mundo, países
como Francia tienen por derecho a
sus trabajadores 30 días hábiles al
año, lo mismo que Finlandia. En
Reino Unido gozan de 28 días há-
biles por año, en general en Euro-
pa no son menos de 20 días hábi-

les por año (es decir, un mes corri-
do) las vacaciones que por dere-
cho tienen los trabajadores. 

En América Latina, en Brasil
los trabadores tienen 26 días hábi-
les de vacaciones al año, así pode-
mos seguir con ejemplos que nos
dejan ver la miserabilidad de la le-
gislación y del empresariado me-
xicano en materia de vacaciones
para los trabajadores.

Más días de vacaciones al año,
además de fomentar mayor pro-
ductividad laboral, permitirían que
la gente viajara más dentro del país
y con ello, hubiese realmente un
fomento al turismo nacional, por

ello las cámaras que hoy se rasgan
las vestiduras, si tuvieran un inte-
rés genuino por el turismo, ten-
drían como prioridad modificar la
legislación en la materia de la mis-
ma forma que protestan por la su-
presión de fines de semana largos.

El empresariado en México en
su mayoría considera que pierde
dinero si hubiese más vacaciones
para los trabajadores. Un apunte
más a nuestro subdesarrollo.

Señores de las cámaras, ¿cuán-
do le entramos al tema del tiempo
de vacaciones en México?, la mis-
ma pregunta para los legisladores
federales. Basta ya de dobles dis-
cursos y de doble moral.

www.lopezsosa.com
joseantonio

@lopezsosa.com
twitter: @joseantonio1977

“Puentes”, feriados y turismo
DETRÁS DEL PODER

Por José Antonio 
López Sosa
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¿Nadie la vio venir en la Universi-
dad Nacional Autónoma de México
(UNAM)? El campus universitario
se ha transformado, de nuevo, en un
cuadrilátero donde los poderes fác-
ticos e institucionales disputan su
control. La caja de Pandora se abre
justo cuando la inseguridad y la vio-
lencia dominan en México.

Alumnos y académicos exigen
¡Alto a la provocación!, y acciones
directas en contra de los grupos, de
casa y externos, que siembran el te-
rror en los recintos universitarios.
El grito de “¡Fuera porros de la
UNAM!”, que retumbó en Rectoría,
sintetiza el hartazgo puma que, mal
encaminado, se puede convertir en
factor de desestabilización.

No es la primera vez que se regis-
tra una crisis en la máxima casa de
estudios. En la historia reciente están
las de 1986, con el Consejo Estu-
diantil Universitario (CEU) y la
huelga contra el alza de cuotas en la

UNAM de 1999. Recuerdos que hoy
intimidan al rector Enrique Graue,
y a los gobiernos federal y local, que
buscan una salida al conflicto.

Las demandas de orden estudian-
til se han politizado; pasaron del
“¡ya basta!” a la venta de droga; a
la extorsión; al secuestro exprés; al
acoso sexual; a las violaciones; a
los malos manejos administrativos;
a la colusión del sindicato con los
porros, con los cárteles del narco-
tráfico y el crimen organizado, a pe-
dir la renuncia del rector Graue.

“Casualmente”, durante el proceso
de elección del nuevo Rector (octubre
2019) comenzó la inestabilidad en la
UNAM. Una acción orquestada que
buscaba impedir la reelección de En-
rique Graue. Encapuchados que in-
tentan alterar la vida académica en
facultades y preparatorias.

Un vandalismo impune que cre-
ce y se fortalece dentro y fuera del
campus universitario, que arremete
incluso contra los representantes de
los medios. La Fiscalía General de
Justicia de la Ciudad de México y
la Fiscalía General de la República
han registrado ocho grupos: Biblio-
teca Social Reconstruir; Colectivo

Anarquista (de la ENAH); Centro
Cultural Ocupado El Engrane; Oku-
pa Ché; Cooperativo Café Victoria;
Comparsa Chanti Ollin; Colectivo
Reta y el Colectivo Coordinador Es-
tudiantil Anarquista. 

Algunos de ellos con entrena-
miento de corte anarquista de uni-
versidades de Sudamérica. Las Fis-
calías documentaron que entre los
más radicales hay ex militares, nar-
comenudistas y ex profesores de la
UNAM. De modo que las autorida-
des capitalinas deben realizar una
investigación expedita y quitarles
la capucha a los embozados. 

Estamos ante organizaciones ra-
dicales, cuya presencia representa un
mal augurio si partimos de que, al
interior y exterior de la UNAM, hay
grupos de académicos; del STU-
NAM; porros; anarcos y partidos po-
líticos (PRD, PRI y Morena), que
buscan tomar el control de este bas-
tión que por años ha funcionado co-
mo contrapeso de los gobiernos y fil-
tro de movimientos sociopolíticos.

La UNAM está en peligro. ¿Será
que en la mesa de negociación para
definir el futuro de la máxima casa
de estudios estén las promesas de

campaña de López Obrador en ma-
teria de educación superior?, como
la eliminación de alumnos rechazados
y el reconocimiento académico a las
100 universidades del bienestar.

A la radicalización sigue la des-
composición. ¿Desestabilizar a la
UNAM, para desestabilizar al go-
bierno y al país?

VERICUENTOS

MONREAL A LA SCJN
En el Senado no quieren oootra
“sorpresita” y mañana Ricardo
Monreal, coordinador de los se-
nadores de Morena, acudirá a la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación para que el ministro presi-
dente Arturo Zaldívar, le entregue
su propuesta de reforma al Poder
Judicial. Monreal recordó que se hi-
zo un compromiso para que desde
el poder judicial se hicieran las re-
formas a fin de eliminar el nepotis-
mo, la corrupción y generar un prin-
cipio de mayor confianza en la im-
partición de justicia. ¡Vientos!

PENAS SEVERAS VS. FEMINICIDIO

La violencia en contra de las muje-
res crece de manera exponencial.

En 2019 más de 3 mil mujeres fue-
ron asesinadas en el país. Los esta-
dos con mayor número de casos son
Veracruz; Estado de México; Nuevo
León; Puebla y CDMX. Por ello co-
bra relevancia la iniciativa que pre-
sentará Ricardo Monreal, presi-
dente de la Jucopo para establecer
de manera clara y uniforme la tipi-
ficación del feminicidio en México
y sancionar este delito con una pena
de 40 hasta los 80 años de prisión.
Además, será imprescriptible y, en
caso de que no se acredite, se apli-
carán las reglas del homicidio.
#BastaYa

LA TRIBU DE MARIO DELGADO

El coordinador de Morena en san Lá-
zaro, Mario Delgado, insiste en
mostrar el músculo legislativo a su
cargo, dicen que “para lo que se
ofrezca”: Gubernatura de Colima o
la presidencia de Morena. Mañana,
los integrantes de su bancada se reu-
nirán con el presidente López
Obrador para revisar la agenda que
impulsarán en el nuevo periodo de
sesiones. El próximo viernes, Del-
gado encabezará la primera asamblea
nacional de legisladores de la
#4Transformación; están convocados
sus aliados del PT, PES y PVEM. El
discípulo de Marcelo Ebrard teje
alianzas para 2021. ¡Órale!

@guillegomora

CALEIDOSCOPIO

Por Guillermina
Gómora Ordóñez

UNAM: la disputa por el poder

La Universidad Nacional Autóno-
ma de México, la primera univer-
sidad fundada en el continente
americano, es ahora una universi-
dad presionada por sus propios
alumnos a los que no puede solu-
cionar sus peticiones.

Los estudiantes iniciaron paros
por violencia de género y sobre to-
do por maestros acosadores en di-
ferentes planteles, “prepas” y fa-
cultades y hasta el  momento están
cerrados ocho planteles, las prepas

3, 5, 6, 8 y 9 y las facultades de
Ciencias Políticas y Sociales y la
de Filosofía y tres Colegios de
Ciencias y Humanidades, CCH,
por solidaridad. Un grupo de enca-
puchadas trató de tomar la Facul-
tad de Leyes y aunque ya habían
tratado de cerrar puertas, luego de
romper ventanas, fueron rechaza-
das por el director de la facultad y
maestros que se les enfrentaron.

Esta es la segunda vez que en-
capuchadas o encapuchados agre-
den violentamente  las  instalacio-
nes de la UNAM sin que las auto-
ridades apliquen la ley y se casti-
gue a los agresores.

La primera vez que se lanzaron
los encapuchados con odio a dañar al

inmueble fueron detenidos, después
de una investigación, cuatro suje-
tos  que no estudiaban en la UNAM,
y que las autoridades no han infor-
mado que castigo recibieron.

Todos los universitarios están
molestos, irritados, contra el rector
porque  no hace caso a las deman-
das de los estudiantes para que se
acaba el acoso y violación, en al-
gunos planteles, y por eso siguen
con los paros, que va ocasionar
perder el trimestre.

Varios casos de acoso sexual,
se han dado a conocer por los
alumnos en la “prepa” nueve, don-
de destaca un tal  Luis
Miguel  Sánchez, que es profesor
y secretario. Hace de las suyas y

las alumnas guardan silencio por
temor de ser dadas de baja sin cau-
sa o motivo, por orden del tal Luis
Miguel que las amenaza con ese
castigo si revelan a sus compañe-
ros sus  “invitaciones a comer”.

Estas situaciones de acoso en
los planteles ha pasado a las redes
sociales y ahora las maestras y
académicas de la UNAM ya toma-
ron partido y han pedido al rector
modificaciones a la ley universita-
ria para proteger a las mujeres y el
castigo a los acosadores.

Los estudiantes, que quieren
estudiar, y no desean violencia pi-
den “una policía universitaria”
con todas las de la ley  para que vi-
gilen los edificios universitarios y

se enfrentan a los encapuchados,
que llegan a las instalaciones a
pintarrajear, romper vidrios, cau-
sar destrozos en los salones y
prender fogatas, y aprehenderlos y
llevarlos al ministerios público.

Las demandas de los estudiantes
y de las estudiantes deben de ser ya
resueltas y entrar en un diálogo con
la comunidad universitaria para sa-
ber sus necesidades y cómo entre
todos, alumnos, maestros y trabaja-
dores, así como con el  consejo uni-
versitario encontrar el camino que
permita hacer nuevamente de la
UNAM, la universidad más presti-
giada de América Latina.

Si en esta semana no se da so-
lución a las demandas para la pro-
tección de las mujeres universita-
rias se perderán los trimestres y se
darán más paros en  muchas es-
cuelas en solidaridad.

chavasec@yahoo.com.mx

FOLCLOR URBANO
Molestia universitaria

Por Salvador 
Estrada
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Luego de que el domingo por la
noche corriera no solo por “las
benditas redes” que el todavía
Fiscal General de la República,
Alejandro Gertz Manero, ha-
bía renunciado a su cargo y ya se
hablaba de hasta quién lo iba a
sustituir, ayer lunes, el titular de
la FGR se dejó ver ni más ni me-
nos, que en la siempre gustadísi-
ma conferencia mañanera pero,
según se sabe, no fue por gusto;
recibió la instrucción de estar
muy puntual de madrugada en
Palacio Nacional.

Sin embargo, pese a lo anterior,
los comentarios siguen corriendo
por los corrillos políticos. Desde
finales del año pasado, mucho se
comentó que habría cambios en el
gabinete de la llamada Cuarta
Transformación, pero éstos no se-
rían inmediatamente; entonces se
habló que se darían hasta media-
dos del presente año, como parte
de una estrategia, de esas tan erra-
das como las que tanto le reco-
miendan sus asesores más cerca-
nos al presidente Andrés Manuel
López Obrador.

En base a lo anterior, es posible
concluir varias cuestiones que por
cierto, van en sentido contrario a lo
que dijo el Ejecutivo; esto es: el fis-
cal sí está enfermo; está también
muy desgastado por esto de traba-
jar en la llamada Cuarta Transfor-
mación; evidentemente, los enfren-
tamientos con su jefe siguen y eso
de que el tabasqueño lo haya invi-
tado “voluntariamente a fuerza” a
la conferencia mañanera, no le sir-
vió, (ni le servirá) de nada al presi-
dente para acallar los rumores de
que los cambios en el gabinete de
la llamada cuarta transformación,
se van a venir en cadena.

Tampoco le valió salir a defen-
der a Gertz Manero y regañar a los
reporteros porque le dieron más
juego a la cuestión de los feminici-
dios que a la nada despreciable
cantidad de dos mil millones de
pesos que “con mucho orgullo”
entregara el fiscal al pomposa-
mente llamado Instituto para De-
volverle al Pueblo lo Robado, que

fue producto de un decomiso y
que servirá “como anillo al dedo”
para que se paguen los premios de
la tan llevada y traída “cortina de
humo” que representa la rifa del
avión presidencial.

¡Qué casualidad!, esa es una
canción que en uno de sus versos
dice: “ahora aquí estamos, me da
tanto gusto. ¿Sería el destino?, qué
casualidad, qué casualidad”. Bue-
no, tal parece que ayer, el Presi-
dente del lenguaje florido, se la
cantó al titular de la FGR, pero,
como se anotó en líneas anterio-
res, de nada sirvió.

Lo que tampoco tiene desper-
dicio alguno, es que el tabasque-
ño piense que por ser el Presi-
dente, puede tirar “línea” a los
reporteros para imponerles por
dónde empezar sus notas.

Específicamente señaló: “no
quiero que el tema sea nada más el
feminicidio, (del que Gerz Manero
fue acusado de querer sacarlo del
Código Federal). ya está muy cla-
ro que se ha manipulado mucho
sobre este asunto, en los medios,

no en todos, los que no nos ven
con buenos ojos, aprovechan cual-
quier circunstancia para generar
campañas de difamación, así de
claro, de distorsión, información
falsa, este es el caso”. Pues aunque
eso le caiga muy mal al mandata-
rio, cada vez son más los que lo
ven “con malos ojos”. Eso de que
su índice de popularidad está en
el 70 por ciento suena más falso,
que la promesa de que terminará
de construir el Aeropuerto “Feli-
pe Ángeles” de Santa Lucía, en
marzo de 2022 y que tendrá un
nivel como de los mejores en el
mundo. Se nota que la mano del
tabasqueño  está meciendo varias
cunas, pero que se acuerde que,
como dice un refrán: “el que mu-
cho abarca, poco aprieta”.

MUNICIONES
*** La pregunta del día: ¿por qué
el expresidente de Bolivia, Evo
Morales, viajó de Argentina ha-
cia Cuba para curarse una afec-
ción?; ¿por qué no vino a México
dónde fue tan homenajeado por

parte de la llamada cuarta trans-
formación? De haber regresado
para acá, seguramente al bolivia-
no lo hubieran afiliado al INSA-
BI, que tiene un nivel médico si-
milar al de Dinamarca, bueno,
eso dice por lo menos el presi-
dente. O acaso ¿tan mal lo trató el
flamante secretario de Relaciones
Exteriores, Marcelo Ebrard?

*** An y cuando el tiempo
apremia para legislar en materia
de outsourcing o libre contrata-
ción, el senador Ricardo Monreal
Ávila, líder de la bancada de Mo-
rena en la Cámara Alta, se mani-
festó por escuchar a todos los in-
volucrados –fundamentalmente a
empresarios—para no perjudicar
al empleo y a la economía del
país. Entrevistado luego de soste-
ner una reunión privada con inte-
grantes de la iniciativa privada ju-
día en México, expuso que el te-
nor fue en torno a dicho tema, el
cual externaron los empresarios,
“no están porque se prohíba, sino
que se regule”. El también presi-
dente de la Junta de Coordinación

Política del Senado expuso a los
reporteros de la fuente que los em-
presarios judíos acudieron a la se-
de legislativa para pedir ser escu-
chados, pues hay muchas empre-
sas que trabajan dentro de la ley,
aun cuando subcontratan.  Mon-
real Ávila consideró que no hay li-
mitantes y que si los empresarios
desean espacio para la discusión,
pues se abrirán los mismos, para
escuchar sus propuestas de modi-
ficación al dictamen ya dado a co-
nocer recientemente. Es decir que
no hay prisa, pero si es necesario
legislar ya en la materia. Sobre las
críticas y cuestionamientos que ha
puesto el empresariado a la pro-
puesta del senador Gómez Urrutia,
el legislador por Zacatecas enfati-
zó que para eso se dio paso al Par-
lamento Abierto, pues de ahí sal-
drán las conclusiones para tratar
de construir una legislación con
amplio consenso. 

*** Por su cuenta oficial de
Twiter, El Grupo Parlamentario
del PAN advirtió que no permitirá
que Morena destruya las reglas e
instituciones democráticas del
país, al tiempo que rechazó los
ataques a la autonomía del Institu-
to Nacional Electoral. “Morena
retoma su intento de destrozar la
democracia. Rechazamos el ata-
que a la autonomía del @INEMe-
xico. Con estas reglas e institucio-
nes ha habido tres alternancias en
paz. Morena insiste en destruirlas
para perpetuarse y buscar la ree-
lección. No lo vamos a permitir”.
Les faltó añadir a los panistas que
ya también López Obrador los
trae “entre ceja y oreja”.

*** Habrá una cena a la que
convocó el presidente López
Obrador en Palacio Nacional para
invitar a los empresarios y, ¡ven-
derles cachitos para la rifa del
avión! A qué patético papel se ha
rebajado el Ejecutivo, -y eso que
dice cuidar la investidura presi-
dencial-, que ahora pasará la cha-
rola para extorsionar, (¡perdón!),
para solicitar la amable coperacha
de la Iniciativa Privada para su
ocurrencias. ¿Y qué le podrá pasar
a aquellos que tengan la osadía de
decirle que no?

morcora@gmail.com

LA RETAGUARDIA

Estado fallido...

La distancia entre AMLO y Gertz Manero, sigue
- Sí habrá cambios en el gabinete presidencial

Por Adriana 
Moreno Cordero
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El cielo cura y el médico
cobra los honorarios

Benjamín Franklin, 1706-1790; político,
filósofo y científico estadounidense.

#Coronavirus #LasCaras #Economía
#Sociedad #Salud #Global #humanidad
#Empatía #Solidaridad #Apoyo #Wuhan
#cNoV2019 

Hay cuatro caras del coronavirus:
más de mil 20 personas, al lunes 10
a las 18:06 horas, que han muerto y
miles que están contagiadas en
China, lo que obligó a su gobierno
a llevar a la cuarentena más nume-
rosa de la historia de la humanidad,
con 56 millones de seres humanos
aislados para evitar que la epidemia
de ese mal respiratorio se convierta
en una pandemia.

La segunda cara es la manera
en cómo el resto del mundo en-
frenta ese virus que aún descono-
cemos la forma en que se originó,
si se escapó del laboratorio de alta
tecnología de Wuhan, donde los
chinos investigan varias enferme-
dades contagiosas, o se trató de un
acto terrorista (aquí la maldita
teoría de conspiración). El planeta
entero, los gobiernos, no están
preparados para enfrentar una en-
fermedad de alto contagio. Si bien
superó el ébola fue porque se ori-
ginó en una región con relativa-
mente, poca población, y el Mers,
que es un coronavirus, con una
mayor incidencia de mortalidad.

La tercera cara es la económi-
ca, que le dedicaré más espacio,
ya que las medidas adoptadas por
el gobierno de Xi Jinping son
drásticas y las del resto del mun-
do, es de aislamiento de China.
Este país genera el 17% del PIB
mundial. Su comercio representa,
el 15% mundial y la demanda de
materias primas es muy grande.
La epidemia de coronavirus, fre-
nó los vuelos, las corridas de fe-
rrocarril con sus vecinos, y el
transporte de grandes cantidades
de mercancías debido a que los
puertos están cerrados. 

Estos tienen millones de tone-
ladas de mercancías de todo tipo,
en las terminales. Hay barcos que
están frente a sus costas en espera

de poder desembarcar, pero no
hay personal para ello. Los traba-
jadores de los puertos, ampliaron
los días de asueto sin paga. Están
en sus casas y quieren evitar que
tengan contacto. Las calles de las
principales ciudades del Dragón
de Oriente, están vacías y los cen-
tros comerciales ven una inflación
de hasta el 300%. De las pérdidas
en la economía en China no se
han, ni siquiera, hecho algunas es-
timaciones. Son miles de millones
de dólares. Algunas empresas te-
nían previsto regresar ayer lunes,
pero tomaron la decisión de am-
pliar ese periodo hasta fin de mes,
incluso otras hasta mediados de
marzo. Esto complica la distribu-
ción de mercancías, que van des-
de alimentos, medicamentos, in-
sumos para hospitales, materiales
de construcción, acero para las ar-
madoras de vehículos.

Pero no sólo es la importación,
sino también está frenada la ex-
portación. Gran parte de los apa-
ratos celulares y electrónicos que
se fabrican en aquella nación, que
incluso en México comercializa-
ban en México como los Iphones
y decenas de marcas de celulares
fabricadas en aquella nación, las
televisiones Sharp y Hisense y
muchas marcas, entre muchas
marcas. Esto perfila un desabasto
de distintos aparatos en esas y
otras categorías. El comercio con

China está pasmado. Por órdenes
del gobierno nadie trabaja y tiene
reuniones masivas.

La recuperación del comer-
cio tardará semanas. Frenar pue-
de hacerse en unas horas; echar
a andar la maquinaria es compli-
cado. Y, definitivamente, Méxi-
co y el crecimiento económico
se verá afectado y, precisamen-
te, por los precios de la energía;
el petróleo, pues. Esto, además,
de que en los puertos mexicanos
están frenadas mercancías y ma-
teria destinadas a aquel país.

El cuarto aspecto, sin duda al-
guna, es el humanitario. China,
con ese orgullo oriental, aceptó la
ayuda internacional. En México
hay empresarios de origen chino
que han juntado ayuda humanita-
ria, que consiste en mascarillas
especializadas de la marca 3M,
así como las máscaras transparen-
tes, para cubrir el rostro completo,
así como respiradores mecánicos
y material de curación. Esto para
los hospitales en la zona “cero” de
Wuhan, en la provinciana de Hu-
bei, donde se concentra más del
65% de los enfermos. Asimismo,
necesitarán alimentos y otro tipo
de ayuda que coordina el sector
privado mexicano. Sin embargo,
no hay aviones. Sería un alivio, en
nuestro país donde el debate es la
inutilidad del avión presidencial,
un avión Boeing 787 Dreamliner,

que puede realizar el viaje sin es-
calas y llevar esa ayuda humanita-
ria. El vuelo de regreso podríamos
traer algunos mexicanos, que se
llevarían en zonas aisladas para
evitar posibles contagios.

Se trata de apoyo logístico y
humanitario. No se trata de darle
uso demagógico o distractor de
los problemas nacionales. Hay 56
millones de chinos que están pre-
sos en sus propias casas y con el
terror de morir contagiados por el
nCoV2019 (Nuevo Coronavirus
2019). Son dramas de seres hu-
manos, sus familias y de una na-
ción entera, que (ojalá y no ocu-
rra) no se convierta en pandemia
y afecte a todo el mundo. Todas
las naciones deben estar unidas en
estos momentos de solidaridad
humana, lejos de las diferencias
comerciales de ideológicas. Así lo
entendió el presidente Donald
Trump, que donó varios millones
de dólares a China para apoyar a
su población. El Presidente López
Obrador, cuando menos podría
apoyar para darle uso al elefante
blanco llamado TP01.

Escúchame de lunes a viernes,
de 21 a 22 horas, en “Víctor Sán-
chez Baños en MVS”, 102.5FM

mvsnoticias.com 
poderydinero.mx 

vsb@poderydinero.mx 
@vsanchezbanos

De las pérdidas en
la economía en

China no se han, ni
siquiera, hecho

algunas
estimaciones. Son
miles de millones de
dólares. Algunas
empresas tenían
previsto regresar
ayer lunes, pero

tomaron la decisión
de ampliar ese

periodo hasta fin de
mes, incluso otras
hasta mediados 

de marzo.

PODER Y DINERO

Por Víctor 
Sánchez Baños

¿Coronavirus arruinará al mundo?
- China paralizó el comercio de Oriente  - Piden auxilio al mundo; 

no hay aviones  - México con toneladas de ayuda varada
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Dos cuestiones incitan a la descon-
fianza social en los sorteos de la Lote-
ría Nacional y de Pronósticos Deporti-
vos. La certeza de que se puede hacer
trampa, como sucedió en un sorteo de
“Melate” años atrás y la falta de clari-
dad sobre el destino concreto de los
dineros para la asistencia pública.

Lo que viene a cuento, justo des-
pués de haberse tomado la decisión de
realizar la famosa rifa del avión presi-
dencial, que en realidad es un singular
sorteo de la Lotería Nacional. Eso sí,
posiblemente, el más grande en mon-
to de lo sorteado con respecto a todos
los anteriores, incluido el más conoci-
do:  el “Gordo de Navidad”.

En el que con un “cachito” al-
guien puede ganar más de dos y me-
dio millones de pesos, una cantidad
que el llamado sorteo del “Avión
Presidencial”, superará con creces,
en cuanto a premios se refiere, pues-
to que por cada billete de 500 pesos,
se recibirá un pago de veinte millo-
nes de pesos. Y habrá cien ganado-
res. Nada parecido que se recuerde,
en materia de sorteos de la lotería,
con bolsas de esa magnitud.

Así que se trata de algo novedoso,
por partida doble, en relación con los

sorteos anteriores. Porque, además
del fabuloso premio individual por bi-
llete, esta vez los que participen en el
sorteo y la sociedad en general, no
tendrán dudas acerca de que lo recau-
dado pudiera tener un destino ajeno a
la asistencia pública. 

Saber que parte de lo que se lo-
gre obtener con la venta de los bille-
tes se destinará a dar financiamiento
para los servicios médicos institu-
cionales, lógicamente, inspirará la
buena voluntad de aportar su ayuda,
entre los interesados en la lotería del
15 de septiembre.

Y no importa que eso de rifar el
avión presidencial, haya terminado
por convertirse en algo ficticio, pues-
to que más bien se podría decir que el
preámbulo para esta lotería fue el
cuento de la rifa del avión presiden-
cial, porque el premio al número ga-
nador, será dinero y no la aeronave
mencionada.

Así y todo, lo deseable ahora es
que se estimule el ánimo social para
que mucha gente ponga su “granito de
arena” comprando billetes, a manera
de que el inusual sorteo de la Lotería

Nacional se traduzca en remediar un
mal económico ocasionado por una
compra institucional que ha traído
más perjuicios que beneficios para las
arcas públicas.

Es por ello, doblemente satisfacto-
rio, haber encontrado solución al pro-
blema del avión presidencial, y de pa-
so incentivar la confianza ciudadana
en los sorteos para la asistencia públi-
ca.  Un concepto, éste último, a la vez
“oscuro”, que valdría la pena dejar en
claro a la sociedad el destino concreto
de los ingresos que provengan de los

juegos y sorteos en México.
En ese aspecto, es necesario eli-

minar malas prácticas cerrando toda
posibilidad de desviaciones. Y por lo
mismo, hay que dejar plena constan-
cia   de que lo recaudado por la Lo-
tería Nacional y Pronósticos Depor-
tivos tendrá un etiquetado específico
de su destino, a fin de que la socie-
dad sepa de antemano el uso que se
dará a su dinero, evitando que per-
sista aquella antigua sospecha social
de que los sorteos para la asistencia
pública suelen convertirse en la “ca-

ja chica” de políticos corruptos.  
Así que en un afán auténtico de

hacer certámenes oficiales que sean
más atractivos y confiables para in-
crementar los ingresos en apoyo a
una asistencia pública sin embustes,
es menester que las autoridades
pongan “en vuelo” sus ideas procu-
rando encontrar mejores estrategias
para estos eventos.

Y así poder afirmar que la rifa del
avión presidencial, dio la pauta a un
gran cambio en beneficio de la socie-
dad mexicana, al ir más allá de poner
punto final una compra ruinosa para
la nación, derivada de la adquisición
de la aeronave “tristemente célebre”,
y por todos, ampliamente conocida. 

En resumidas cuentas, los mexi-
canos podríamos sentirnos doble-
mente satisfechos cuando se pueda
decir, logramos tener absoluta tras-
parencia en la Lotería Nacional y
Pronósticos Deportivos, aparte de
que, metafóricamente, al fin voló el
avión presidencial. 

serviciospremier_vip
@hotmail.com

PRECIOS Y DESPRECIOS
Voló el avión presidencial

Por Freddy 
Sánchez

No menos importante que la prohibi-
ción a la construcción de nuevas uni-
dades habitacionales y a la conserva-
ción y ampliación de las zonas verdes
en la ciudad de México, durante su vi-
sita a Milpa Alta, en diálogo con indí-
genas náhuatl, el presidente Andrés
Manuel López Obrador anunció la
creación de la Universidad de las
Lenguas Indígenas para la conserva-
ción de las lenguas originarias, en
proceso de extinción en diversas re-
giones del país.

Sin duda, la visita a esa demarca-
ción de la capital del país demuestra
un amplio conocimiento, a ras de la
tierra, de la geografía nacional y de
sus habitantes, sus costumbres, sus
problemas y sus necesidades. Ya el
país no se observa desde un palacio

en el aire ni de los suntuosos jets o he-
licópteros de lujo. Hay en el país in-
mensos problemas, no resueltos y sí
agravados por desconocimiento u
omisión hacia los mismos.

Urge detener la mancha urbana en
la Ciudad de México que acaba con
las áreas verdes y da paso a conglo-
merados habitacionales que compli-
can la prestación de servicios o los re-
ducen para los nativos o residentes
naturales. Todo se hace por negocio y
la autoridad sólo ve en estas obras un
interés mercantil.

Conservar el medio ambiente y la
cultura de los pueblos originarios es
una tarea que compete a todos: habi-
tantes y autoridades, no los negocios o
la complicidad con los fraccionadores.

TURBULENCIAS
RESPETA AMLO

AUTONOMÍA DE FGR
La Fiscalía, es una institución autóno-
ma, ya no es como antes, que depen-
día esta institución del presidente de
la República, ya no hay procurador.

Nosotros somos respetuosos de la in-
dependencia, de la autonomía de la
fiscalía de la República, y en ese mar-
co de autonomía, de respeto, trabajan-
do de manera coordinada, pensando
siempre en el interés general, en el in-
terés del pueblo, estamos llevando a
cabo estas acciones dijo el presidente
Andrés Manuel López Obrador du-
rante la conferencia mañanera en la
que el Fiscal General de la República,
Alejandro Gertz Manero entregó un
cheque por 2,000 mdp al Instituto pa-
ra Devolver al Pueblo lo Robado, de-
rivado de una sola denuncia sobre un
solo ilícito. Con esto se demuestra
que se equivocan quienes desde los
medios pretenden hacer cambios a

contentillo de grupos de interés fac-
cioso… En Tapachula, Chiapas, el di-
putado Porfirio Muñoz Ledo que par-
ticipa en la Comisión de legisladores
para observar el problema de los ile-
gales centroamericanos, dijo que se
asume como defensor de los migran-
tes “es un fenómeno natural en todo el
mundo; México ha peleado cerca de
ochenta años en favor de que sus mi-
grantes pasen hacia Estados Unidos,
ha protegido a sus connacionales,
pues obviamente tenemos que estar
de acuerdo en que pase. Estados Uni-
dos ha insistido hace mucho en que
como no pueden sellar, cerrar la fron-
tera norte, cerremos por su cuenta la
frontera sur. México no tiene por qué

hacerles caso; es un asunto muy deli-
cado. Nosotros estamos obligados por
la Constitución del país, artículos y
por Tratados Internacionales a dejar
pasar a los migrantes mediante regis-
tro, verificando que no sean crimina-
les o no estén sometidos a un juicio. Y
a eso vengo, a defender mi tesis. Y es
una hipocresía lo que hace el Gobier-
no mexicano, la Segob de retener a
los migrantes”… Terminar con los fi-
nes de semanas largos afectará atracti-
vos turísticos de Hidalgo, Veracruz,
Morelos, Querétaro, Puebla, Estado
de México, Guerrero, entre otros, ase-
guró el CEO de la Agencia #GoätTra-
vel, Carlos Fresán y recordó que la
Unión de Secretarios de Turismo
(ASETUR) ya manifestó su oposición
a esa propuesta y el mismo secretario
de Turismo, Miguel Torruco Már-
quez, el fin de semana largo del pasa-
do 5 de febrero, se generó una derra-
ma de cuatro mil millones de pesos.

asorianocarrasco@yahoo.com
www.revistabrecha.com

@BrechaRevista

DESDE EL PORTAL
Universidad de lenguas originarias

Por Ángel 
Soriano

Urge detener la mancha urbana en la ciudad 
de México que acaba con las áreas verdes y 
da paso a conglomerados habitacionales que
complican la prestación de servicios o los

reducen para los nativos o residentes naturales.

Así y todo, lo deseable ahora es que se estimule 
el ánimo social para que mucha gente ponga su
“granito de arena” comprando billetes, a manera
de que el inusual sorteo de la Lotería Nacional 
se traduzca en remediar un mal económico
ocasionado por una compra institucional 

que ha traído más perjuicios 
que beneficios para las arcas públicas.
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Cancún.- La madrugada de este
domingo se registró el aparatoso
choque de una patrulla de la Policía
Estatal que se colisionó contra un
poste de concreto de la Comisión
Federal de Electricidad (CFE), lue-
go de que fueran atacados a bala-
zos por un motociclista a quien le
dieron seguimiento, pero no logra-
ron capturar.

El saldo de este accidente fue
de dos elementos lesionados,
quienes se encontraban en una
aparente persecución de una pa-
reja que viajaba a bordo de una
motocicleta en el cruce de las ave-
nidas Chac Mool y Nichupté, des-
de donde presuntamente les dis-
pararon.

La unidad policiaca circu-
laba en la avenida Chac Mool,
en el sentido de la avenida Po-
litécnico hacia la avenida Ni-
chupté, frente al área de esta-
cionamiento de conocido su-
permercado, alrededor de las

23:30 horas del domingo.
En la curva para salir a la ave-

nida Nichupté, el conductor de la
patrulla perdió el control y subió
al área del camellón, donde detuvo
su marcha en seco, al estrellarse
con su parte frontal contra un poste
de concreto del tendido eléctrico.

La patrulla fue prácticamente
una perdida total, pues quedó in-
crustada contra el poste, lo que
ocasionó que una mujer policía y
uno de sus compañeros, resultaran
lesionados, por lo cual recibieron
el auxilio de paramédicos de la
Cruz Roja para su traslado a la
clínica del ISSSTE.

Los trabajos de la Comisión
Federal de Electricidad para repo-
ner el poste dañado se realizaron
en el transcurso de la mañana de
este lunes, mientras la Secretaría
de Seguridad Pública de Quintana
Roo no ha realizado ningún pro-
nunciamiento sobre el accidente
de una de sus unidades.

La unidad policiaca
circulaba en la avenida Chac
Mool, en el sentido de la

avenida Politécnico hacia la
avenida Nichupté, frente al
área de estacionamiento de
conocido supermercado.

El datoPresuntamente fueron atacados a balazos 

Choca patrulla estatal en
persecución; 2 lesionados
El accidente, entre las avenidas Chac Mool y Nichupté

Fraccionamiento Villas del Carmen

Encuentran restos humanos en calle de Solidaridad 
Playa del Carmen.- Lamentable situa-
ción se vivió en el municipio de Soli-
daridad, donde algunos vecinos repor-
taron el hallazgo de una bolsa, que ini-
cialmente creyeron contenía algún ani-
mal muerto, debido a los olores, no
obstante la llegar las autoridades con-
firmaron que no se trataba de animales,
sino de restos humanos en estado de
descomposición.

Los restos humanos fueron halla-
dos dentro de una bolsa negra, en plena
vía pública, la cual los vecinos repor-
taron en el fraccionamiento Villas del
Carmen; la bolsa se encontraba pre-
suntamente en la calle, donde se podían
percibir algunas manchas de sangre en
la banqueta y el asfalto, aunque por
ahora los policías no brindaron mayor
información al respecto y procedieron
al levantamiento de las evidencias para
su investigación.

Los hechos se registraron este lunes
por la madrugada en la Calle Canoras

11, con Canoras 2 y Pavo Real, en el
fraccionamiento Villas del Carmen y
aunque hasta el momento no hay un
reporte oficial de este caso, según in-
formación extra oficial los policías tra-
taron de ocultar los restos,  pues veci-
nos refieren que apagaron las torretas,
sino hasta la llegada de los los medios
de comunicación, cuando las encen-
dieron de nueva cuenta.

Con este suceso y de acuerdo con
datos recabados por medios de comu-
nicación local, ya suman 17 ejecucio-
nes este año en el municipio de Soli-
daridad, mientras que en Cancún ya
se rebasaron las 40 en apenas dos me-
ses, lo cual debe llamar la atención de
las autoridades, para emprender accio-
nes urgentes en materia de seguridad.

Se desconoce a quien o quienes po-
drían pertenecer los restos humanos
encontrados, pero se espera a que las
autoridades correspondientes emitan
un comunicado al respecto. 

La patrulla fue prácticamente una perdida total, pues quedó incrustada contra el poste, lo que ocasionó que
dos policías resultaran lesionados.

Los hechos se registraron en la Calle Canoras 11 con Canoras 2 y Pavo Real, en el fraccionamiento
Villas del Carmen.
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Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Tendrás un día tenso en lo emocional, podrías equivocarte
en las decisiones, piensa bien.

Los mayores problemas este día tendrán que ver con la
forma en la que te relacionas con los demás.

Tu mente estará demasiado crítica. Piensa muy bien antes
de tomar cualquier decisión.

Hoy será un día de gran tensión, Cáncer, deberás buscar
la armonía en el hogar.

El éxito personal estará asegurado, siempre que trabajes
y te esfuerces por lo que deseas.

Controla tu carácter y no cometas indiscreciones, evita
también las discusiones.

No te detendrás ante nada para lograr tus propósitos hoy.
Eres amante de la disciplina.

En el sector financiero deberás ser prudente y no confiar
en quien no conoces.

Los retrasos podrían aparecer en el sector laboral con
proyectos que se demoren más de lo esperado.

Si no utilizas tu dinero de una forma juiciosa, podrían
presentarse tiempos difíciles.

Todos tus gastos deberán estar bien planificados:
¡recuérdalo! Gozas de una buena salud.

Te estás mostrando generoso-a con los demás y podrían
aprovecharse de esa circunstancia.

TIP ASTRAL

ROPA AMARILLA.
Usa ropa amarilla para
mejorar una perspecti-
va positiva en todos los
negocios.

Digestión más ligera. El ácido ayuda a descomponer
los alimentos y podría ayudar a los ácidos estomacales,
que disminuyen con el envejecimiento.

Evita la oxidación. Los limones contienen fitonu-
trientes o sustancias que protegen al cuerpo de la en-
fermedad. Estos tienen poderosas propiedades antio-
xidantes, lo que previene de la oxidación o protege del
envejecimiento.

Es una fuente de potasio. Este mineral ayuda al
cuerpo para funcionar de forma adecuada. Es necesario
para la comunicación nerviosa muscular y transporta
nutrientes y desechos. El potasio también contrarresta
algunos de los efectos de la sal sobre la presión san-
guínea.

Ayuda a bajar de peso. El ácido está incluido en
la mayoría de las dietas y es una alternativa saludable
si no se quiere consumir agua sola.*** Si tienes dudas relacionadas con moda, 

hogar y belleza, envíanoslas a:
diario_imagen@yahoo.com.mx 

y al día siguiente publicaremos las respuestas.

El limón es una gran
fuente potasio

SOLUCIÓN

1969.- Nace la actriz estadunidense Jennifer Aniston. Inicia su
carrera en obras de teatro de Broadway y luego participa en pro-
ducciones de televisión. En 1994 realiza una audición para la
serie "Friends", en la que actúa. En cine interviene en "Novio
se alquila", "Todopoderoso" y "El gigante de hierro".

REGLAS

El Sudoku, también
conocido como südoku, su-
doku o su doku, es el
pasatiempo (crucigrama /
puzzle) de moda japonés de
tipo lógico.

Las reglas son sencillas,
consiste en una cuadrícula de 9X9
celdas, dividida en 9 cuadrantes de
3X3, que hay que rellenar de forma
que todas las filas, columnas y
cuadrantes (conjuntos de 3X3 celdas)
posean los números del 1 al 9 sin
ninguna repetición.Obviamente se
parte de un tablero empezado. Los
Sudokus para que sean correctos
deben poseer una solución única
además de tener simetría rotacional.

San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,

siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre

del traidor ha sido causa de que fueses

olvidado de muchos, pero la Iglesia te

honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que

reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,

tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos los hombres, general amparo de desvalidos, médico

divino de cualquier enfermedad. Poderosísimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te ofrezco estos tres

Padre Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las purísimas

entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella ciudad santa de Jerusalén hasta llegar a Belén. Por cuyos

recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los

acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por

los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que

no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

¿Sabías que en un día como hoy..?
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Por Arturo Arellano

La bella y talentosa actriz, can-
tante y compositora Marta Fer-
nanda, que participó 10 años inin-
terrumpidos en “Mentiras, el mu-
sical” haciendo los cinco papeles
femeninos, regresa ahora a los es-
cenarios presentando su sencillo
“Te reto a que me olvides”, tema
escrito especialmente para ella
por Xerónimo Mansur, Marco
Dettoni y Gabriel Ore y que da
pie a su presentación el día 19 de
marzo en el Foro 1869, precisa-
mente de Avenida de los Insur-
gentes 1869, donde dejará claro
que es capaz de brillar en donde
se pare, ya sea en teatro musical
o en un concierto íntimo como el
que lo ofrecerá a sus seguidores.  

Marta Fernanda platicó en en-
trevista para DIARIOIMA-
GEN: “Este es el primer sencillo
de un disco en el que voy traba-
jando y que se irá construyendo
a lo largo del año. Mientras tanto,
daré mi primera presentación bajo
este concepto el 19 de marzo en
el Foro 1869 y el sencillo podría
salir a la luz una semana antes”. 

Para llegar a este punto la
cantante reconoce que “tuve que
pasar por un proceso muy largo,
me ha tomado bastante tiempo

a nivel de realización y a nivel
personal. Decidí darme este
tiempo para dedicarme a hacer
mi propia música, por eso des-
pués de sesiones de estudio, de
composición, va a ser un disco
que me tiene muy contenta, es
un sueño de toda la vida y que
estoy viendo cumplirse después
de muchísimo trabajo”.

No obstante a su exitoso paso
por la comedia musical, en pro-
yectos como “Mentiras el musi-
cal”, donde dio vida a los cinco
papeles femeninos o como “Al-
donza” en “El Hombre de la
Mancha”, junto a Benny Ibarra
y a Ernesto D’alessio, Marta Fer-
nanda afirma que “la música
siempre ha estado en mi vida co-
mo cantante y a pesar de haber
hecho dos producciones antes,
ésta será la primera que saldrá
públicamente. Antes, las grandes
empresas disqueras se encarga-
ban de hacerlo todo, lo viví, pero
ahora tengo la oportunidad de ser
realizadora de mi proyecto y eso
me tiene fascinada. Pase el tiem-
po de maduración necesario”.

Explica sobre lo anterior que
“el teatro musical tiene la bendi-
ción y la maravilla de que te
mantiene en un ejercicio vocal
que nada más puede darte. La ru-

tina, la disciplina, te prepara con
pruebas de bala para cantar. Em-
pecé en la música como cancio-
nera y fue la circunstancia la que
me fue llevando por el teatro mu-
sical, he entendido que son dos
disciplinas diferentes, tanto vo-
calmente como escénicamente”.

Así, “me he permitido conec-
tar con el público, con esta nueva
faceta veo que al a gente le gus-
tan las canciones que hablan de
lo que te pasa, de lo que duele o
lo que te hace feliz. La cercanía
con el público es lo que me hizo
voltear de nuevo a mi carrera
musical en este otro contexto di-
ferente al teatro. Para ello me
metí a un laboratorio de produc-
ción con Jerónimo Manzur y lo
que nos pusimos a hacer es ba-
sarnos en lo que a mí me gustaba
escuchar, instrumentos, ritmos
y lo que quedó es algo que tiene
que ver conmigo, que es crear
ambientes, que se vaya contando
una historia, hicimos tratamien-
tos con el sonido, la ingeniería
de audio, hay instrumentos acús-
ticos, medios tiempos, y cuando
acabamos de escuchar notamos
que es pop con tintes de urbano
y acústico”.

Asevera: “disfruto mucho la
relación con el público, me vuel-
vo más personal, pero abierta con
la gente, hablo con ellos. La cuar-
ta pared en el teatro permite que
el público viva una fantasía o his-
toria que no está ocurriendo, pero
en un concierto estás compar-
tiendo con la gente en ese mo-
mento y puedes retroalimentar
lo que sientes en el momento”.

Finalmente, adelantó que ten-
tativamente el nuevo sencillo se-
rá lanzado “un par de semanas
antes del concierto. Me aventé
a incluirme en el proceso de
composición y de autoría del pri-
mer sencillo. Se trata de atreverte
a ser tú y no alguien más, por eso
admiro la labor de los composi-
tores, me animé y lo he gozado,
hay dos canciones mías en el dis-
co y en cuanto a la música estoy
integrada en el equipo, como en
el sonido y la producción”, con-
cluyó.

*** La cantante y actriz lanza su sencillo “Te reto a que me olvides”

Marta Fernanda luce
en donde se pare

México es el país de la músi-
ca, de la pasión, de los colores
vivos, los sabores fuertes y los
grandes compositores del
amor y desamor en lengua es-
pañola. Un país que atrapa.
Diego “El Cigala” presenta
este año 2020 un Homenaje
al México Lindo y Querido;
a la música que ha cruzado to-
das las fronteras, a la música
que se inserta en tu sangre y
corazón.

Desde su flamenco y su
latinidad, El Cigala se lanza
al mayor de los desafíos: hon-
rar el mestizaje, que él como
nadie hace un flamenco con
México. La asignatura pen-
diente se termina por superar,
fusionando el bolero y la ran-
chera desde su cante hispáni-
co que no entiende de fron-
teras ni límites, con respeto

y admiración al país herma-
no, a su música eterna.

Tras 12 discos en su haber,
Diego cumple 25 años de ca-
rrera siendo el artista de mes-
tizaje más popular y con mayor
capacidad de llegada en más de
70 países. El trabajo 12+1, vi-
bra con boleros, rancheras y
mariachi, géneros endémicos
de México, de su gente, de su
pueblo, de las personas que
amamos ese país. Las compo-
siciones de José Alfredo Jimé-
nez, Manuel “Wello” Rivas,
Consuelo Velázquez, Alfredo
Gil, Armando Manzanero son
algunos de los que marcan el
rumbo del disco. 

“Los Panchos, Agustín La-
ra, María Grever, Pedro Infante,
Pedro Vargas, Jorge Negrete,
Javier Solís, Rocío Dúrcal, José
José y mi querida Chavela Var-

gas han sido quienes me im-
pregnaron esas canciones y son
inspiración para poder ahora
yo darle vida a esa música”,
asevera el artista.

Diego El Cigala presenta
un show totalmente renovado,
músicos que entran y salen para
cambiar los géneros, canciones
de amor y desamor. Pasión des-
bordada en el escenario que
busca llegar al corazón, brindar
por México y tal vez hasta de-
rramar una lágrima. Eso es algo
de lo que el próximo 12 de Ma-
yo se presentará en el máximo
recinto: El Auditorio Nacional,
fecha que marca el inicio y pre-
sentación de su nueva gira
“Homenaje a México”.

Los boletos ya están a la
venta a través del sistema Tic-
ketmaster y en taquilla del Au-
ditorio Nacional.

Marta Fernanda regresa ahora a los escenarios presentando
su sencillo “Te reto a que me olvides”, tema escrito especial-
mente para ella por Xerónimo Mansur, Marco Dettoni y Gabriel
Ore y que da pie a su presentación el día 19 de marzo en el
Foro 1869

El Cigala llevará 
al Auditorio Nacional 
su “Homenaje a México”
*** La cita para este concierto, 
en el que se vivirá una pasión 
desbordada, será el próximo 12 de mayo

Diego El Cigala presenta un show totalmente renovado, músicos que entran y salen para
cambiar los géneros, canciones de amor y desamor. 

Se presentará el 19 de marzo en el Foro 1869
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